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Sumará 40 mil mdd la inversión de 
firmas de EU entre 2022 y 2024 

Combustibles se comen 
ganancias generadas por crudo 

exportado 

Sorprende la inflación en EU 
y acelera a 9.1% 

Destinan 300 mdp al 
Cutzamala 

Invertirán firmas de EU 40 mil 
mdd en México 

EU mantendrá inversiones en 
sector energía 

Pelea crimen vía CDMX-
Morelos 

Cortan la red criminal de Los 
Chapitos en la CDMX 

Miedo en Topilejo Uno de cada cinco usuarios 
mexicanos de internet, víctima 

de ciberacoso 

México rechaza a miles de 
brasileños 

Aumentan 54% denuncias por 
fraudes de agencias 

“montaviajes” 

La oportunidad para América  
Latina 

Empresarios estadounidenses 
invertirán más de 40 mmdd en 

México: Marcelo Ebrard 

Escacez de agua no es sequía 
sino saqueo de 
transnacionales 

INE obligará a partidos a 
postular a mujeres en 2023 

Edomex y CDMX, mejorarán 
Cutzamala 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
La Cámara de Diputados está comprometida con la transparencia: Gutiérrez Luna.- El presidente 
de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que la Cámara de Diputados logró el ciento por 
ciento en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia. De esta manera, resaltó, 
es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo obtiene la calificación más alta en la revisión 
de primera fase, realizada por el INAI. [ARSENAL] [MILED] [UNOMÁSUNO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Filtración de investigación contra Mier "fue ilegal", reconoce Santiago Nieto.- Santiago Nieto, 
extitular de la UIF, reconoció que la investigación que se filtró en contra de Ignacio Mier fue ilegal, y 
afirmó que dicha indagatoria pesa contra una empresa ligada al legislador, pero que nunca existió 
una carpeta directa contra el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL] 
[UNOMÁSUNO] [RAZÓN] [ÍNDIGO]  

Yo no pedí investigación contra Mier, que Santiago Nieto lo diga: Barbosa.- El gobernador de 
Puebla, Miguel Barbosa Huerta, señaló que no ha solicitado ninguna investigación en contra del 
diputado Ignacio Mier Velazco y solicitó que así lo aclare el ex titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, 
al exponer que fue el ex funcionario federal quien ventiló en una reunión en Palacio Nacional que el 
líder de Morena en la Cámara de Diputados se encontraba 'bajo la lupa'. [MILENIO] 

Viajan diputados a Ucrania para conocer crisis.- Diputados pertenecientes al Grupo de Amistad 
México-Ucrania de la Cámara de Diputados, viajaron a ese país para conocer de primera mano la 
crisis humanitaria que se vive esa región del mundo que es azotada por la guerra. La delegación 
compuesta por el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, junto a Salomón Chertorivski; la 
diputada Julieta Mejía y el diputado Riult Rivera (presidente del Grupo de Amistad México-Ucrania) 
asisten para conocer de primera mano la crisis humanitaria, llevar un mensaje de solidaridad y apoyo 
al pueblo ucraniano y promover la cooperación desde el Legislativo y la sociedad civil mexicana. 
[RAZÓN] [ECONOMISTA] [ÍNDIGO] [REFORMA]  

Acepta demanda.- La Sala Superior del TEPJF determinó que la demanda de tres senadores del PRD 
debe estudiarse a fondo y, por tanto, proponer una solución jurídica. Los legisladores solicitaron que 
se revoque un acuerdo de la Jucopo y que un senador del PRD forme parte de la Comisión 
Permanente. [EXCÉLSIOR]  

COMISIONES  
Advierte Morena medidas drásticas si Alejandro Moreno no deja la Comisión de Gobernación.- 
Morena buscará someter al Pleno de la Cámara de Diputados la permanencia de  Alejandro Moreno 
en la presidencia de la Comisión de Gobernación de ese órgano Legislativo. La vicecoordinadora de 
Morena, Aleida Alavez, reconoció que si bien existe un acuerdo para que el PRI presida dicha 
Comisión, la presencia del también dirigente nacional priista al frente de ella, es insostenible. [24 
HORAS] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS]  

Diputados revisan iniciativa.- Las y los integrantes de la Comisión de Defensa Nacional, presidida por 
Ricardo Villarreal García, se reunirán hoy con funcionarios del Sistema Integral de Vigilancia Aérea 
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de la Sedena, a fin de conocer sus actividades en el marco del análisis de la iniciativa para expedir la 
Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano enviada por el Ejecutivo Federal. [HERALDO]  

Buscan solución a metástasis hídrica.- Nunca más una emergencia por sequía como la que vive 
Monterrey, una vez que México cuente con la nueva Ley General de Aguas mandatada por la SCJN, 
y que será aprobada a más tardar el 31 de diciembre por el Congreso de la Unión, aseguró el diputado 
Rubén Muñoz, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento en 
San Lázaro. [EXCÉLSIOR]  

Fallas en sistemas hidráulicos causan 47% de pérdida de agua.- Los problemas en las redes de 
suministro de las grandes ciudades provocan que 47 por ciento del agua se desperdicie, sumado a 
que 73 por ciento de los sistemas hidrológicos del país se encuentran con serios problemas de 
contaminación. Los datos los arroja un diagnóstico que realiza la Comisión de Recursos Hidráulicos, 
Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados, y revelan la difícil situación que se sufre en 
esta área y que tiene en jaque a estados como Nuevo León. [HERALDO]  

“Soberbia” y poca institucionalidad de la titular de CONACYT, reclama oposición.- En la Cámara de 
Diputados integrantes del PAN y MC manifestaron públicamente su descontento con la titular del 
CONACYT, María Elena Álvarez-Buylla. Lo anterior, por rehusarse a acudir a reuniones de trabajo en 
el recinto parlamentario. El presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, Juan Carlos 
Romero; así como el diputado de MC, Mario Alberto Rodríguez, coincidieron en cuestionar la 
exclusión de la que ha sido objeto la oposición, por parte de la servidora pública. [MVS] 

DIPUTADOS 
Amplían plazo para que diputados justifiquen recorte al INE.- La SCJN amplió a 45 días el plazo que 
había dado a la Cámara de Diputados para que justifique o revierta el recorte de 4 mil 913 millones 
de pesos en el presupuesto del INE para este año. [JORNADA] 

Diputada priista compara programa de Layda Sansores con talk show.- La diputada priista 
Monserrat Arcos comparó el programa del gobierno de Campeche “Martes del Jaguar” con el famoso 
talk show “Laura en América”. [HERALDO] 

COMISIÓN PERMANENTE  
Choca Congreso por la reunión de AMLO con Biden.- Morena y sus aliados chocaron contra la 
oposición por las críticas sobre la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo 
de Estados Unidos, Joe Biden, en Washington. Durante la sesión ordinaria de la Comisión 
Permanente, senadores panistas, como Kenia López Rabadán, afirmó que fue una visita mediocre, 
donde el mandatario mexicano no logró ningún acuerdo concreto con el gobierno estadounidense. 
El petista Gerardo Fernández Noroña aseguró que López Obrador no es como el expresidente Felipe 
Calderón Hinojosa, que "se ponía de tapete porque no tenía legitimidad y requirió de todo el apoyo 
del gobierno de Estados Unidos" o como el expresidente Enrique Peña Nieto "que lo trataban con 
desdén por Donald Trump y Trudeau". La morenista Yeidckol Polevnsky sostuvo que fue una visita 
muy exitosa. La también morenista Aleida Alavez Ruiz manifestó que la reunión bilateral ha sido 
satisfactoria, con la exposición de temas de suma importancia. [HERALDO] [RAZÓN] [JORNADA] 
[UNIVERSAL]  

Visita de AMLO a Estados Unidos fue improductiva: PAN.- El PAN en la Comisión Permanente 
consideró que la reunión del Presidente Andrés Manuel López Obrador con el mandatario 
estadounidense, Joe Biden, fue improductiva y que desaprovechó la oportunidad para abordar temas 
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como el tráfico de armas. El diputado José Antonio García resaltó que esta práctica ilícita contribuye 
a la “tan grave crisis de inseguridad” que azota al país. [RAZÓN] 

Covid-19 y crimen dejan 328 mil huérfanos: PAN.- El PAN en la Comisión Permanente informó que 
existen 328 mil huérfanos por la muerte de sus padres como consecuencia de covid-19 y asesinatos 
cometidos por el crimen organizado. La diputada Sonia Rocha recordó que los panistas en Cámara 
de Diputados propusieron una reforma legal para que “el Inegi tenga detectados todas estas niñas y 
niños que se quedaron sin su padre o sin su madre”. [EXCÉLSIOR]  

“Yo sigo siendo senador”, sostiene Jaime Bonilla.- Jaime Bonilla, exgobernador de Baja California y 
senador por Morena, se presentó a la Sesión Permanente del Congreso de la Unión, aunque no fue 
convocado y no se le pasó lista, según dijo la presidenta de la mesa directiva del Senado de la 
República, Olga Sánchez Cordero. [JORNADA] [CRÓNICA] [MILENIO]  

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Carlos 
Gutiérrez Luna, ponderó que la Cámara de Diputados, recibió el ciento por ciento en el índice Global 
de Cumplimiento en Portales de Transparencia... Es la primera vez, posiciona, que este órgano del 
Estado, obtiene la calificación más alta en la revisión de primera fase, que realiza el INAI... [LOS TRES 
PODERES] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Peña Nieto debe ir a la cárcel.- Resurgen las suspicacias 
sobre la fuente de ingresos del expresidente Enrique Peña Nieto para llevar una vida de lujos en 
España. El titular de la UIF presentó formal denuncia por estos hechos ante la FGR. Sin embargo, 
surgen las voces que especulan sobre una persecución política motivada por las elecciones del 
próximo año en el Estado de México, suspicacias sin sustento, no son nuevas. [HERALDO/p.12-13] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Le quitan lugar al PRD.- Se rompió un acuerdo de la alianza Va por 
México: el senador del tricolor Jorge Carlos Ramírez Marín notificó a la presidenta del Senado, Olga 
Sánchez Cordero, que su partido ocupará en la próxima sesión de la Permanente el asiento que 
correspondía al PRD, porque el líder de los diputados del sol azteca, Luis Cházaro, no ha asistido a las 
sesiones. [HERALDO/p.2] 

Comenta el tema: LOS TRES PODERES ... [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Turismo solidario.- Se fueron a Ucrania para llevar un “mensaje de 
solidaridad” los diputados de MC Jorge Álvarez Máynez, Salomón Chertorivski y Julieta Mejía, más el 
panista Riult Rivera y también promoverán una colaboración entre ese país y el Congreso mexicano, 
además de “contrarrestar la indiferencia y la ambigüedad” de Morena. [HERALDO/p.2] 

Escribe del tema: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLASTIVAS/Diputado Rubén Moreira; PRI respalda a 
diputadas federales víctimas de violencia política de género.- El coordinador de la bancada, Rubén 
Moreira Valdez, señaló que ésta es una agresión sin precedente en la historia política 
contemporánea, porque se manifiesta por parte de una gobernadora. [24 HORAS] 

El tema lo abordan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLASTIVAS/PRD; en contra de la violencia política y digital 
de Layda Sansores.- Diputados del PRD señalaron que desgraciadamente, los señalamientos de la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, respecto a la posibilidad de que existan fotografías o 
imágenes de diputadas del PRI, ponen en riesgo su intimidad, conducta que el día de hoy ya está 
tipificada en la “Ley Olimpia”. [24 HORAS] 
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COLUMNA/SALÓN TRAS BANDERAS/INE y control: orígenes remotos.- Ane la inminencia de la 
apertura del Parlamento Abierto sobre la reforma electoral, hay que asomarse con serenidad a 
algunas lecciones que en la materia nos da el año de 1946. La “nacionalización” electoral no es nueva 
y no me refiero a 2014. [CONTRARÉPLICA/p.4] 

COLUMNA/¿SERÁ?/A las prisas.- A finales de abril, el presidente López Obrador envió a la Cámara 
de Diputados una iniciativa para expedir la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, proyecto 
trascendente porque con esta ley se creará el Centro Nacional de Vigilancia y Protección del Espacio 
Aéreo con el que, entre otras cosas, se observarán las maniobras de vuelo y determinará si es un 
vuelo autorizado o no. Hoy, un grupo de diputados acudirán al Sistema Integral de Vigilancia Aérea 
de la Sedena para tener un panorama más amplio sobre el tema. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO EN EL INDEPENDIENTE/López-Gatell, give me todo el 
power… Ayer, en la agenda de la Cámara de Diputados, se desahogó un punto propuesto por el 
diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) para que esa soberanía haga un exhorto a la Secretaría 
de Salud a que respete la autonomía y operación profesional del Consejo de Salubridad General y 
servidores públicos que lo integran. [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/TIRADITOS/Legisladores guardan minuto de silencio por Shinzó Abe.- La Comisión 
Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de Shinzó Abe, ex primer ministro de Japón, 
y emitió un pronunciamiento por su asesinato, ocurrido el pasado 8 de julio. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ En busca de fuero.- Aunque había permanecido con bajo perfil, el exgobernador 
de Baja California Jaime Bonilla reapareció en el Senado de la República para asistir supuestamente 
a la Comisión Permanente, a pesar de que el Tribunal Electoral ordenó desde mayo pasado quitarle 
su escaño. [24 HORAS/p.2] 

El tema se comenta en: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

ARTÍCULO/CLAUDIA RUIZ MASSIEU/Actualizar los medios para conquistar los fines.- Vincular la 
aprobación de las leyes a los recursos indispensables para su ejecución es una forma de actualizar 
nuestro Poder Legislativo a la realidad de una sociedad cada ve más exigente por la ejecución de 
estos mandatos, asignatura pendiente para quienes ejercemos la representación popular en el 
Congreso de la Unión. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/Inseguridad informática.- En la Lotenal, -de acuerdo con el informe 
más reciente de la Auditoría Superior de la Federación— fueron erogados más de 1,773 millones de 
pesos entre 2017 y 2021 en sistemas de información e infraestructura tecnológica. No obstante, hace 
un año fue sustraída información relevante, por la que se exigió un rescate. [ECONOMISTA/p.40] 

GOBIERNO 

Rescinden a grupo México contrato para el Tren Maya.- El Fonatur dio por terminado de forma 
anticipada el contrato de Grupo de México para construir el Tramo 5 Sur del Tren Maya, en su lugar 
asignó a la Secretaría de la Defensa Nacional, además de a las constructoras ICA y Mota-Engil. Las 
obras en este tramo se encuentran interrumpidas desde mayo por la suspensión otorgada por un 
juez, derivada de diversos amparos. [MILENIO / pp-p15] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_CONTRA_4_SERGIOGONZALEZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_24H_2_SERA_LEYESPACIOAEREO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_INDEPENDIENTE_14_LOPEZGATELL_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_CONTRA_2_TIRADITOS_MINUTODESILENCIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_24H_2_SERA_LEYESPACIOAEREO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_CRO_3_PEPEGRILLO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_UNI_17_CLAUDIARUIZ_PODERLEGISLATIVO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_HACKEOINAI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_MIL_1.15_RESCIENDENAGRUPO_TRENMAYA_NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

JUDICIAL 

Raymundo Collins, con ficha roja, se pasea por Washington.- El exsecretario de Seguridad Pública 
de la CDMX y exdirector del INVI, Raymundo Collins, quien se encuentra prófugo de la justicia desde 
2020, fue captado por Milenio en calles de Washington. Tras ser cuestionado sobre el avance del 
proceso en su contra, se negó a responder y entró a un hotel de la capital estadounidense. El 
exfuncionario tiene una orden de aprehensión girada por un juez por uso ilegal de atribuciones y 
facultades. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ESTADOS 

Destinan 300 mdp al Cutzamala.- La Ciudad de México, Estado de México, Michoacán y Conagua 
firmaron el convenio para la Recuperación del Caudal en el Canal El Bosque-Colorines, que consiste 
en una inversión de 300 millones de pesos provenientes del Fideicomiso 1928, que entregan la 
capital y el Estado de México para ejecutar este proyecto de uso eficiente de agua. Con ello, se 
tecnificarán mil 300 hectáreas en dicho canal, se dotará de agua potable a 17 comunidades en 
Michoacán y se recuperará en abastecimiento en la Zona Metropolitana del Valle de México 
mediante el sistema Cutzamala. [HERALDO / pp-p14] 

SEGURIDAD 

Federales y estatales toman Parangaricutiro.- Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Michoacán, del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional, ingresaron a la cabecera municipal de 
Nuevo San Juan Parangaricutiro e instalaron una base de operaciones para tomar de forma definitiva 
el control de la seguridad en la región. La zona es custodiada, desde enero de 2014, por un grupo d 
autodefensa de Tancítaro, que mantiene desde hace unos meses una disputa por el control territorial 
con el Cártel Jalisco Nueva Generación. [LA RAZÓN / p16] 

ECONOMÍA 

Prevén “recesión leve” a economía mexicana.- De acuerdo con la Operadora de Fondos Franklin 
Templeton, México podría caer en una “recesión leve” a finales de año, de dos o tres trimestres con 
crecimientos negativos, pero no profundos, de la cual saldría relativamente rápido y sin tanta 
destrucción a su economía. Agrega que el mercado otorga un 30 por ciento de posibilidad para este 
escenario. [LA RAZÓN / p20] 

INTERNACIONAL 

Reconoce su relación con golpes.- John Bolton, exconsejero de Seguridad Nacional de Estados 
Unidos, admitió que ha ayudado a planificar golpes de Estado en otros países y afirmó que el asalto 
al Capitolio, registrado el 6 de enero de 2021, en Washington, se quedó corto. Según Bolton, Donald 
Trump es incapaz de hacerlo porque “salta de una idea a otra”. Tras las declaraciones, el debate 
consume ahora a la clase política estadounidense. [HERALDO / p27] 
 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_MIL_1.6.7_RAYMUNDOCOLLINS_JUSTICIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_HER_1.14_DESTINAN300_AGUA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_RAZON_16_FEDERALESYESTATALES_PARANGARICUTIRO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_RAZON_20_PREVENRECESION_RECESION_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/140722_N_HER_17_RECONOCESURELACION_JOHNBOLTON_NACIONAL.pdf
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La Cámara de Diputados está comprometida con 

la transparencia: Gutiérrez Luna 

 

 

 

 

México.- El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que la 

Cámara de Diputados logró el ciento por ciento en el Índice Global de Cumplimiento 

en Portales de Transparencia. 

De esta manera, resaltó, es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo 

obtiene la calificación más alta en la revisión de primera fase, realizada por el Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(INAI). 

Además, dijo que los dos últimos años la Cámara de Diputados obtuvo el ciento por 

ciento en la segunda fase de revisión. 

Gutiérrez Luna subrayó que el compromiso es continuar fortaleciendo la transparencia 

y el acceso a la información pública, a fin de dar certeza a las tareas que realiza día a 

día la Cámara de Diputados. 

https://www.elarsenal.net/?p=1086262  

 

https://www.elarsenal.net/?p=1086262
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transparencia: Gutiérrez Luna 

 

La Cámara de Diputados logró el ciento por ciento en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de 
Transparencia, informó el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 
De esta manera, resaltó, es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo obtiene la calificación 
más alta en la revisión de primera fase, realizada por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI). 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-esta-comprometida-con-la-transparencia-gutierrez-luna/ 
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https://ventanaver.mx/principal/la-camara-de-diputados-esta-comprometida-con-la-transparencia-gutierrez-luna/ 
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https://www.voragine.com.mx/2022/07/13/camara-de-diputados-esta-comprometida-con-transparencia-gutierrez-luna/ 
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López Obrador transformará la relación bilateral con EU 

para beneficio del pueblo: Sergio Gutiérrez Luna 

 

La visita presidencial de Andrés Manuel López Obrador a su homólogo en Estados Unidos fue un éxito 
que tendrá efectos positivos a corto plazo no solo para el país sino para todo Veracruz en materia 
económica, energética y de asuntos migratorios, consideró Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 
Cámara de Diputados. 
 

https://acropolismultimedios.mx/se-transformara-la-relacion-bilateral-con-eu-para-beneficio-del-pueblo-gutierrez-luna/ 
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La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en 

memoria del ex primer ministro de Japón, Shinzō Abe 

 
En la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores guardaron un minuto de silencio en 
memoria de Shinzō Abe, ex primer ministro de Japón, y emitió un pronunciamiento por su asesinato, 
ocurrido el pasado 8 de julio. 
La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), al leer el 
pronunciamiento, condenó el asesinato de Shinzō Abe, ex primer ministro de Japón, y expresó las 
condolencias del Poder Legislativo mexicano al gobierno y al pueblo de Japón. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-del-ex-primer-ministro-de-japon-
shinzo-abe/ 
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Mucha prisa en Veracruz por el cambio 
 

 
Sin tener ninguna autorización del INE en el estado de Veracruz ya se inició la campaña para sustituir al 
gobernador Cuitláhuac García con la exhibición de espectaculares tanto del presidente de la cámara de 
diputados federales Sergio Gutiérrez Luna como de la secretaria de Energía, Norma Rocío Nahle García. 
El diseño de estos anuncios no implica la intención del voto sino apuntan a una preocupación de la 
ciudadanía de resolver en un futuro temas pendientes de la administración estatal o el agradecimiento 
sobre la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco. 

 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/mucha-prisa-en-veracruz-por-el-cambio/50206670 
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Avala Segunda Comisión de la Permanente 
dictámenes a puntos de acuerdo en diferentes 

materias 

 
 

También se acordó realizar los martes las comparecencias de embajadores 
de México propuestos por la SRE 

Boletín No.2165 

Avala Segunda Comisión de la Permanente dictámenes a puntos de acuerdo en diferentes materias  

• Se enviaron a la Mesa Directiva para su trámite ante el Pleno 

• También se acordó realizar los martes las comparecencias de embajadores de México propuestos por la SRE 

La Segunda Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que preside el 

senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), aprobó dictámenes en materia de tamiz neonatal, cáncer de mama, 

endometriosis, adicciones, reconocimiento a universidades, turismo, obesidad, certificación de personal médico y 

hospitales, además de comisiones de Juventud en congresos locales. 

En reunión de trabajo, sus integrantes aprobaron proyectos de dictamen a proposiciones con puntos de acuerdo impulsadas 

por legisladores de todos los grupos parlamentarios. 
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El primero es para que la Comisión Permanente exhorte a la Secretaría de Salud (SS) a que publique, a la brevedad, la 

Norma Oficial Mexicana relativa al tamiz neonatal para la detección de cardiopatías congénitas graves o críticas. 

Otro para que la propia dependencia, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades federativas, garanticen la 

disponibilidad del tratamiento oportuno para picaduras de alacrán. 

Uno más, para que la misma dependencia, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades federativas, continúe y 

en su caso fortalezcan las medidas de investigación, prevención, difusión, concientización, diagnóstico y tratamiento de la 

endometriosis desde la adolescencia. 

También se validó solicitar a las secretarías de Salud, de Seguridad Pública, de Educación Pública y a la Fiscalía General 

de la República, a que, en coordinación con las 32 entidades federativas, en el ámbito de sus respectivas atribuciones y 

competencias, continúen y fortalezcan las acciones y políticas públicas de información, difusión, concientización, 

prevención, diagnóstico, tratamiento, seguimiento y combate a la adicción de fentanilo. 

Uno más para reconocer a diversas universidades por haber sido evaluadas por el ranking Quacquarelli Symonds (QS) 2023 

como las mejores universidades a nivel estatal y nacional. Destacan la Universidad Nacional Autónoma de México, El 

Colegio de México, el Instituto Politécnico Nacional, las universidades autónomas Chapingo, Metropolitana, del Estado de 

México, Nuevo León y de Yucatán, así como las universidades de Guadalajara y la de Aguascalientes por su contribución 

al desarrollo educativo y a la excelencia mediante la formación de profesionistas e investigadores. 

Además, pide que se haga especial reconocimiento a la Universidad Autónoma del Estado de México en virtud de que, 

como resultado de su trabajo y esfuerzo, este indicador la posiciona entre las mejores universidades públicas del país 

destacándola a nivel nacional e internacional. 

El siguiente dictamen busca que las secretarías de Relaciones Exteriores y la de Turismo, en coordinación con el gobierno 

de Nayarit, continúen impulsando, amplíen y fortalezcan la promoción de esta entidad como destino turístico mundial, a 

través de las representaciones diplomáticas de México en el exterior. 

Otro acuerdo validado propone que la Secretaría de Salud, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades 

federativas, continúe o incremente las campañas de promoción del deporte y la alimentación sana. Además, que difunda lo 

dañino del sedentarismo y la inactividad física, y fortalezca acciones tendientes a combatir el sobrepeso y la obesidad. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) dijo que es necesario puntualizar la importancia de promover la 

actividad física y deportiva, así como crear conciencia respecto de los perjuicios del sedentarismo, aunque cuando se habla 

de estos temas “es contra la industria de comida chatarra, pero tenemos niños que se la pasan con los videojuegos y no 

hacen deporte”. 
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Asimismo, se aprobó exhortar a autoridades de salud de los ámbitos federal, estatal, municipal y de las demarcaciones 

territoriales de la Ciudad de México, a que continúen e incrementen las acciones necesarias a fin de que, sin descuidar la 

atención de la pandemia del COVID-19, se prosiga con la capacitación, certificación y acreditación de personal de todos 

los hospitales y establecimientos médicos 

El punto de acuerdo originalmente planteaba que se garantizara la disponibilidad de insumos y dispositivos médicos para 

la atención integral de padecimientos no relacionados con la enfermedad ocasionada por el virus SARS-CoV-2. A propuesta 

de la diputada Polevnsky Gurwitz se modificó por su implicación presupuestal y se acordó dejar este tema como materia de 

otro punto de acuerdo. 

La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) indicó que quienes acudan a los hospitales a buscar atención deben contar con lo 

necesario. “Sería importante, dada la situación que estamos viviendo, intentar hacer otro punto que tenga que ver con el 

abastecimiento de insumos” 

Asimismo, se aprobó solicitar a los congresos de Yucatán, Colima, Jalisco, San Luis Potosí y Baja California Sur, que 

analicen la viabilidad de crear una Comisión Ordinaria Legislativa de Juventud. 

De igual forma, se avaló exhortar a la Secretaría de Salud a que incluya la Norma Oficial Mexicana NOM-041-SSA2-2011 

para la Prevención, Diagnóstico, Tratamiento, Control y Vigilancia Epidemiológica del Cáncer de Mama, en el Suplemento 

del Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad 2022 y continúe con su revisión y modificación. 

Además, que el Gobierno Federal y las 32 entidades federativas, municipales y de las demarcaciones territoriales de la 

Ciudad de México, continúen y fortalezcan las acciones y programas que permitan la difusión, información, concientización, 

prevención, detección oportuna y tratamiento de este mal. 

Asimismo, que la propia dependencia, en el proceso de elaboración del anteproyecto del Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, que enviará la Secretaría de Hacienda, considere los recursos suficientes para 

garantizar dichas acciones. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz dijo que es un tema de gran importancia para el país, pero pidió que se elimine el 

llamado a la SHCP porque debe ser la dependencia ejecutora del gasto la que debe enviar el anteproyecto de presupuesto 

para el sector. 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) dijo que esta enfermedad afecta también a hombres y es un tema 

que cuesta muchas vidas. Debemos exhortar a la Secretaría de Salud a que haga el planteamiento presupuestal a la Secretaría 

de Hacienda. Dijo que éste es un tema presente en el presupuesto federal y “es loable insistir en que se considere como 

prioridad”. 
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La diputada Rocha Acosta destacó la conveniencia de que la propuesta sea para el presupuesto de 2023 porque no 

condicionaría el actual. 

El diputado José Antonio García García (PAN) expresó que cuando se toca el tema de los recursos “es quisquilloso”, pero 

qué vamos a hacer si la SHCP por visto de la de Salud, no genera el presupuesto y la autorización. “No vamos a tener 

insumos y sin ellos habrá total estado de indefensión para una adecuada atención. La salud es una de las mayores inversiones 

que podemos generar”. 

Una vez aprobados, los dictámenes fueron enviados a la Mesa Directiva para su trámite en el Pleno. 

Posteriormente, el senador Ramírez Marín informó que se han recibido seis solicitudes de nombramientos de embajadores 

por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Refirió que tratándose de países europeos existe una severa dificultad 

para viajar, como el embajador de México ante Rusia, que pasa a Dinamarca, y el de Corea, a Portugal, quienes tendrían 

que venir a México a reunirse con esta Comisión y, posteriormente, viajar de regreso. 

Propuso que quienes se encuentren en la Ciudad de México comparezcan de manera presencial y los que están en el 

extranjero lo hagan de forma virtual. Se convino que las entrevistas sean los martes. 
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La Cámara de Diputados está comprometida con 
la transparencia: Gutiérrez Luna 

 
 

El compromiso es continuar garantizando el acceso a la información pública, 
dijo 

Boletín No.2159 

La Cámara de Diputados está comprometida con la transparencia: Gutiérrez Luna 

• Informó que se logró el ciento por ciento en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de 

Transparencia 

• El compromiso es continuar garantizando el acceso a la información pública, dijo 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que la Cámara de Diputados 

logró el ciento por ciento en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia.  

De esta manera, resaltó, es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo obtiene la 

calificación más alta en la revisión de primera fase, realizada por el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).  

Además, dijo que los dos últimos años la Cámara de Diputados obtuvo el ciento por ciento en la 

segunda fase de revisión.  
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Indicó que el INAI notificó a esta Soberanía que una vez verificada la información enviada por 

este órgano parlamentario se determinó dicha calificación y expresó su reconocimiento a las 

diversas áreas que abonan a cumplir las obligaciones que marcan las leyes.  

Gutiérrez Luna subrayó que el compromiso es continuar fortaleciendo la transparencia y el 

acceso a la información pública, a fin de dar certeza a las tareas que realiza día a día la Cámara 

de Diputados.  

Asimismo, reconoció a las y los servidores públicos que forman parte de esta Cámara, porque 

son pilar fundamental para cumplir con los requerimientos que marcan las leyes para los sujetos 

obligados. 
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La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria del ex primer ministro de 

Japón, Shinzō Abe 

 
 

En un pronunciamiento condenó el asesinato, ocurrido el 8 de julio 

Boletín No.2155 

La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en memoria del ex primer ministro de Japón, Shinzō Abe  

• En un pronunciamiento condenó el asesinato, ocurrido el 8 de julio 

En la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores guardaron un minuto de silencio en memoria de Shinzō 

Abe, ex primer ministro de Japón, y emitió un pronunciamiento por su asesinato, ocurrido el pasado 8 de julio. 

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), al leer el pronunciamiento, condenó 

el asesinato de Shinzō Abe, ex primer ministro de Japón, y expresó las condolencias del Poder Legislativo mexicano al 

gobierno y al pueblo de Japón.  

Reprobó y condenó el uso de la violencia que, de manera lamentable y trágica, privó de la vida al señor Shinzō Abe, un 

reconocido político, parlamentario, servidor público de Japón y quien se desempeñó como primer ministro de esa nación. 
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Contribuyó al desarrollo óptimo de las relaciones bilaterales con México y a la promoción de un orden mundial basado en 

la convivencia pacífica y las acciones de carácter multilateral. 

Dijo que la Comisión Permanente “expresa el sincero pesar y las condolencias más sentidas del Poder Legislativo mexicano 

al Parlamento de Japón, al gobierno de ese país y al pueblo japonés por el deceso de una persona plena y profundamente 

comprometida con la sociedad de la que emanó y a la cual sirvió con honor y visión de futuro”. 

La senadora Cordero Dávila, a nombre de la Permanente, formuló un voto de solidaridad con las instituciones de Japón y 

del pueblo que las sustenta, en la aplicación de los valores y principios del Estado democrático de derecho, en la 

investigación y en la sanción del crimen que ha enlutado a ese país y al mundo.   
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Remiten a la Cámara de Diputados 
comunicaciones de dependencias, 
universidades y congresos locales 

 
 

Boletín No.2156 

Remiten a la Cámara de Diputados comunicaciones de dependencias, universidades y 

congresos locales 

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente turnó a la Cámara de Diputados y a sus comisiones 

diversos oficios de dependencias federales, universidades y congresos locales. 

La Secretaría de Gobernación remitió de la Dirección General de Radio, Televisión y 

Cinematografía, el reporte bimestral mayo-junio de 2022, concerniente al uso de los tiempos 

oficiales en radio y televisión. Se envió a la Comisión de Radio y Televisión. 

De la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se conoció oficio con el que informa que, durante 

el mes de junio de 2022, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, no realizó ninguna entrega 

de bienes en asignación o donación. Fue canalizado a la Cámara de Diputados. 

A las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública se turnaron los informes de las 

Auditorías Externas a las Matrículas, así como los informes semestrales sobre la Ampliación de la 

Matrícula, correspondientes al primer semestre de 2022 de las universidades de Colima, Juárez 

del estado de Durango, Autónoma del Estado de México, Autónoma de Occidente, Autónoma de 
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Querétaro, Autónoma del estado de Quintana Roo, Autónoma de Tamaulipas, Autónoma del 

estado de Tlaxcala y Veracruzana. 

El Congreso de Baja California remitió exhorto al Congreso de la Unión para que dé seguimiento 

a las iniciativas que tengan por objeto homologar el número de días con goce de sueldo por 

licencia de paternidad, con el de maternidad, para contribuir a la igualdad sustantiva entre 

hombres y mujeres y combatir el estereotipo de género, en torno a que las labores de cuidado 

infantil corresponden a las mujeres. Se canalizó a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Iniciativas de congresos 

Del Congreso de Jalisco se recibieron tres iniciativas. La primera, reforma los artículos 134 y 136 

de la Ley General de Salud, para que las autoridades realicen la vigilancia epidemiológica, de 

prevención y control de la Covid-19 y sus variantes. Se turnó a la Comisión de Salud. 

La segunda, adiciona el artículo 6 Bis a la Ley General de Educación, con la intención de precisar 

que todas las escuelas públicas primarias oficiales del país deberán ser de tiempo completo. Fue 

enviada a la Comisión de Educación. 

Una más, reforma el artículo 3° en su párrafo tercero de la Constitución Política, a fin de que se 

implemente la educación básica de tiempo completo, de manera gradual y progresiva. Será 

analizada por la Comisión de Puntos Constitucionales. 
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Lunes pasado, señalamos que el reciente viaje del presidente Andrés Manuel López Obrador a 

Estados Unidos, lo hacía con desventaja político-electoral para él y el  régimen que preside. 

Contexto nacional, no lo favorece, en muchos de sus rubros, como el político, económico y social. 

No obstante, el político de Tabasco, decidió acudir a la Casa Blanca, a un encuentro en el que, hay 

que decirlo, no le fue nada bien, porque se notó la frialdad con el que lo recibió su anfitrión, Joe 

Biden, quien no  esperó a su visitante en la puerta a la residencia oficial del Presidente 

norteamericano. 

Salió al encuentro, el jefe de Protocolo de la emblemática residencia del poder global en 

Washington, lo que denotó muchos mensajes para el mandatario mexicano. 

Durante encuentro entre ambos mandatarios, el político demócrata, miraba con desdén, al 

Ejecutivo de nuestro país, con una mueca de sonrisa fingida. Y mientras el anfitrión, miraba a su 

visitante, también lo examinaba y sólo el sucesor de Donald Trump en la Casa Blanca, conoce la 

impresión que tuvo de Andrés Manuel López Obrador, cuando lo tuvo enfrente. 

Para colmo, durante la reunión de los dos mandatarios, las veces que el presidente López Obrador 

se acomodaba o desacomodaba en el sillón, llamó atención de los observadores en política, quienes 

de inmediato, advirtieron incomodidad del político mexicano, en esa reunión. 

Lenguaje corporal del Presidente de México, denotó muchas cosas, que entre los políticos y 

analistas de México y de Estados Unidos, no pasaron desapercibidos, contra la imagen que presentó 

Joe Biden en su encuentro con el visitante del sur: seguridad, sereno y confianza en sí mismo. 

No gustó entre el staff de Joe Biden, que en su mensaje al llegar a la Casa Blanca, López Obrador, se 

extendiera, como  lo hace en sus discursos por el territorio nacional o en su foro matinal del “Salón 

Tesorería”, de Palacio Nacional, cuando su homólogo norteamericano, lo hizo en 10 minutos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

FALLIDA VISITA DE AMLO A LA CASA BLANCA, CRITICA LA OPOSICIÓN;  YEIDCKOL: SENADORES DE 

LOS EU, NADA HACEN POR MÉXICO 
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La verdad, hay que decirlo, la visita, no fue exitosa, desde el punto de vista político, y de cajón, 

dirían los estudiantes de educación media y superior de nuestro país. 

Para colmo, el amigo “conservado” que López Obrador tiene en Estados Unidos, Donald Trump, le 

da “bienvenida”, cuando lo describe como “mi amigo socialista”. Y casualidad o coincidencia, el 

presidente mexicano, en su mensaje, hace alusión ¡a China!, lo que mereció que Biden, le replicara 

de inmediato, al observar que en su país, hacen mejor política pública. 

Ayer, sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, tema obligado en su agenda 

política, visita del presidente López Obrador a EU. 

Llamó la atención, sí, que durante el debate, bancada oficial y “carnales” , no estuvieron a la altura 

de críticas que hicieron en tribuna ,legisladores del PAN-PRI-MC , porque, hay que decirlo, cómo 

defender lo que no se puede. 

Empero, senadores y diputados de Morena y “satélites”, se defendieron de severas descalificaciones 

de los adversarios, a la visita  que hizo Amlo. 

Durante la discusión, el diputado Leonel Godoy Rangel, fustigó a los opositores que, antes, acusaban 

al PRD, “que era el partido de la negación”,  que a todo decía que no. 

-“Y, hoy, nos encontramos a una oposición que, a todo dice que no, nada reconoce”. 

Se niegan a reconocer, acusó, todo lo correcto que hace el gobierno federal. Estrategia fallida de  no 

reconocer nada al gobierno mexicano, advierte el diputado michoacano, va a ser fallida.  

Para acallar críticas a la visita que hizo el Presidente, puyó al PAN-PRI: 

-“Creo que ustedes deberían aceptar algunas cosas evidentes, defender a delincuentes, lo hacen 

con vehemencia y dicen que Ricardo Anaya, es un perseguido político; dicen que Cabeza de Vaca, 

es un perseguido político; dicen que Genaro García Luna, es un perseguido político y ahora van a 

agregar a Alito, como otro perseguido político”. 

Previo a ese ¡Zas!, que hizo el diputado de Morena a los adversarios del PAN-PRI, diputado panista, 

Jorge Arturo Espadas Galván, también puyó: 

-“A México, le urge un Presidente; a México, le urge un Presidente, un Jefe de Estado que nos 

represente y que, ante una visita como la que se tuvo, se aborden los temas de gran importancia 

para este país”. 

En su turno, senador Alejandro Armenta Mier, sin ambages, expuso: 
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-“Sin duda, la visita del Presidente, es fundamental para la consolidación de las relaciones de 

respeto y de soberanía de México y de Estados Unidos”. 

Durante la discusión, diputado panista, Marco Humberto Aguilar Coronado, criticó a bancada de 

Morena en la Permanente y sus “carnales”, por aludir a una foto de la visita de López Obrador a 

Biden, en la que sonríen ambos. 

-“Sí, pero también hay otras en donde hay realmente una mala impresión de la figura del Jefe de 

Estado mexicano, son formas que hay que tomar en cuenta, como contenidos”. 

Al diputado blanquiazul, sólo faltó aludir frase del prócer de Veracruz, don Jesús Reyes Heroles: “la 

forma, es fondo”. 

El diputado priista, José Francisco Yunes Zorrila, fue lapidario: 

-“Lo que vimos ayer (antier) en Washington, fue un soliloquio, por la parte mexicana y confirma la 

dualidad del discurso que, lamentablemente, ha padecido este país a lo largo de tres años y medio. 

Ayer (antier), la participación del Estado mexicano, a través del señor Presidente, rayó en la 

rendición de la dignidad nacional. El único tema de interés para los norteamericanos es el que este 

país, sirva de contención a las oleadas de migración y este país, a través de su gobierno federal, 

solícitamente, ha cumplido”. 

A pregunta que hizo el diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, la diputada Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz, respondió que son tres senadores en Estados Unidos, “nefastos, fachos, al más no poder”, 

Ted Cruz, Marco Rubio y Bob Menéndez, los tres de origen cubano, que en Estados Unidos, se 

quejaron de la visita del presidente López Obrador. 

-“Y los tres, son los que reciben mucho más financiamiento del Club del Rifle, para sus campañas, 

son los que no han aceptado y  no han querido aprobar un presupuesto para Centroamérica, para 

programas de desarrollo, son la gente que está en contra de México, de América Latina, porque son 

racistas, clasistas y perversos”. 

-“Todo lo que hacen es perversidad y corrupción con el Club del Rifle”, porque nada hacen, acusó la 

diputada, por el bien de Cuba ni de América Latina ni de México”. 

En el debate, primer orador del apartado agenda política, fue el senador Emilio Álvarez Icaza 

Longoria, del Grupo Plural, quien fue visceral, al señalar que la visita del presidente López Obrador 

a Washington, se interpreta como “una especie de control de daños”, después del quebranto de la 

Cumbre de las Américas” y advierte serie de mensajes en la reunión con Biden, “que no dejan bien 

parada la visita”. 
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-“El Jefe del Estado mexicano, no fue necesariamente recibido en esos términos; no fue hospedado 

donde se hospedan los Jefes de Estado; no fue recibido como se recibe a los Jefes de Estado y de 

hecho, fue una reunión de dos horas la que tuvo con el presidente Biden”. 

-“En realidad, o fue ni siquiera un comes y te vas”, agregó y observó que, al parecer, la preparación 

de esta reunión,  no fue la adecuada “y el transcurso de la misma, generó algunos tropiezos que, de 

manera protocolaria, son muy delicados”. 

-“Por ejemplo, no hubo una reunión de las comitivas con los Presidentes; después, se canceló esa 

reunión, se canceló. La reunión con el secretario de Estado y el canciller; de tres reuniones que se 

tenían programadas, dos, no salieron en los términos programados y eso tiene implicaciones muy 

importantes en la agenda, más allá de las declaraciones”. 

Si ambages, el senador del MC, Noé Fernando Castañón Ramírez, tras criticar que no hay un balance 

positivo en la relación migratoria entre nuestro país y Estados Unidos, “al contrario, se acordó 

invertir mil 500 millones de dólares, es decir, 31 mil 207 millones de pesos en infraestructura 

fronteriza, cuestionó: 

-“¿Qué es eso?, que nos expliquen”. 

-“¿Es hacer el muro que tanto se habló?, que no pagaría México o en qué se va a invertir”. 

Contexto en el que el legislador opositor, definió: 

-“Esta reunión bilateral, dejó mucho que desear, no podemos hablar de una exitosa reunión cuando 

parece que se fue más a rendir cuentas a los intereses de otro país que a lograr acuerdos que 

favorezcan al territorio nacional”. 

Cual advertimos lunes pasado en esta columna, en el sentido de que el presidente López Obrador 

llega con debilidad político-electoral a la reunión con Biden, todo indica que ese carácter le dieron 

y el encuentro que potencializaba mucho, se desvaneció en menos de dos horas.  

Fallida visita, producto de desatinos en materia de la relación bilateral y desdén a l gobierno de Joe 

Biden, quien ha de tener aún molestia, porque le espetan que China, tiene mejores políticas 

públicas; o cuando el gobierno mexicano lo desaira, en una Cumbre de las Américas. 

¡Y Donald Trump,! ubica al mandatario mexicano: “mi amigo socialista”. 

¡Caramba!  

EN EL CHACALEO 
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La diputada Yeidckol Polevnsky, puntualizó en la Comisión Permanente, que el presidente López 

Obrador no se hospedó en la residencia mexicana en Washington, porque el embajador, Esteban 

Moctezuma Barragán, tiene Covid “y por eso se fue a un hotel”... Orden y respeto al encargo, deben 

tener nuestros representantes populares en la Comisión Permanente, porque cuando piden palabra 

los de Morena, para subir a tribuna, resulta que ceden el lugar a uno del PT o del Verde o del PES; y 

viceversa… Crítica puyante del diputado Gerardo Fernández Noroña al PRI en la Permanente, por 

no dejar que participe en la sesión semana, un diputado del PRD, que le dieron lugar, porque en la 

JCP de Cámara de Diputados, Morena, se opuso a que MC-PRD, tuvieran representante en el órgano 

colegiado… Tras la observación del controversial legislador, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín, 

anunció que el próximo miércoles, acude el coordinador del PRD a ocupar su lugar que cedió el PRI 

en la Permanente… Así que ya está enterado desde ayer, el diputado Luis Espinosa Cházaro, para 

que acuda a la próxima plenaria de la Permanente… Hoy, mañana, pero el ex diputado Porfirio 

Muñoz Ledo, seguramente, replicará a su ex camarada, Gerardo Fernández Noroña, por decir en la 

tribuna de la Permanente, al  senador Jorge Carlos Ramírez Marín: “citas a mi compañero y amigo, 

Porfirio Muñoz Ledo, que anda en el deterioro más absoluto a tal grado que coinciden ustedes con 

él”… ¡Cuidado!... Al controversial legislador del PT o de Morena o del Verde o del PES, recordamos 

el dicho: como te veo, me vi; como me ves, te verás. Y eso, si Dios le da larga vida a al diputado 

Fernández Noroña… Educación y respeto al adversario, para que haya reciprocidad… Desde el lunes 

pasado, advertimos también que Marcelo Ebard, no es bien visto en la Casa Blanca, con Joe Biden 

cual ocupante de la emblemática residencia del poder global en Washington… Así le fue antier… ni 

siquiera se reunió con el secretario de Estado, Antony Blinken. ¡Zas!., para la soberbia del canciller 

mexicano… Y para esos pudientes empresarios mexicanos, que acudieron como parte de la comitiva 

mexicana, que tampoco tuvieron la reunión que esperaban… Ayer, bien que los describió el senador 

Jorge Carlos Ramírez Marín en la tribuna de la Comisión Permanente: siempre son los que más 

ganan, mientras en México, aumenta pobreza y desigualdad… ¡Zas!... ¿En verdad, Esteban 

Moctezuma tiene Covid, o desde las instalaciones de la televisora del Ajusco, dieron otra orden? 

¿Eh?, dada “sana distancia” que marcaron el Ejecutivo Federal y el empresario, Ricardo Salinas 

Pliego... El presidente de la  mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, pondera quela Cámara de 

Diputados, recibió el ciento por ciento en el índice Global de Cumplimiento en Portales de 

Transparencia… Es la primera vez, posiciona, que este órgano del Estado, obtiene la calificación más 

alta en la revisión de primera fase, que realiza el Instituto Nacional de Transparencia, acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales… El diputado, ofrece compromiso para seguir en la 

fortaleza de la transparencia y acceso a la información pública, y dar certeza a las tareas que día a 

día, realiza la representación popular… Ayer, el legislador minatitleco, publico tuit en el que muestra 

a uno de sus hijos cómo escoge bonita corbata que le obsequió con motivo de su cumple… Inmersos 

en asuntos de Veracruz, en el municipio de Gutiérrez Zamora, de mañana al domingo 24 del mes en 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

curso, organizan LX Feria de Nuestra Señora del Carmen… Contemplan grupos de todos los gustos 

musicales, obras infantiles, culturales y eventos deportivos… El alcalde, Frans Aparicio Reyes -

Morena-, invita a esos festejos, gratuitos, en el que los visitantes, podrán degustar sabrosa 

gastronomía de esta región veracruzana y otros atractivos turísticos del municipio… Al posicionar 

visita del presidente López Obrador a la Casa Blanca, el senador Ricardo Monreal Ávila, expone que 

las propuestas del mandatario mexicano, “son atrevidas”, y plantean que México puede ser un 

factor que permita atender oportunamente, fenómenos para la estabilidad regional. Los temas que 

planteó a Joe Biden (migración, seguridad, energía y crecimiento económico), pondera, son 

importantes para la relación bilateral, destaca el político de Zacatecas…   

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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PRI analiza iniciativa para eliminar horario de verano 

Una parte del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 

Diputados simpatiza con la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de eliminar el 

horario de verano, por lo que habrá una profunda reflexión, reconoció el coordinador de la bancada, 

Rubén Moreira. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-analiza-iniciativa-para-eliminar-horario-de-verano/413361/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-analiza-iniciativa-para-eliminar-horario-de-verano/413361/
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Diputados federales del PRI atenderemos las necesidades 

de los productores del campo: Rubén Moreira 

 

Al encabezar la reunión, el coordinador parlamentario priista en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, afirmó que desde la bancada que dirige atenderán el tema e invitó a los legisladores 

queretanos a visitar el recinto de San Lázaro para ahí, reflexionar y analizar la situación de manera 

previa a la discusión del paquete presupuestal del próximo año. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-atenderemos-las-necesidades-de-los-productores-del-campo-ruben-

moreira/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-atenderemos-las-necesidades-de-los-productores-del-campo-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-atenderemos-las-necesidades-de-los-productores-del-campo-ruben-moreira/
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Filtración de investigación contra Mier "fue ilegal", 

reconoce Santiago Nieto 

 

 

 

 

  
 

MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- Santiago Nieto, extitular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda Federal, reconoció que la investigación 

que se filtró en contra de Ignacio Mier fue ilegal, y afirmó que dicha indagatoria pesa 

contra una empresa ligada al legislador, pero que nunca existió una carpeta directa 

contra el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 

 Así lo dijo la noche de este martes en una entrevista televisiva, lo que fue celebrado 

por el propio Mier Velazco. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-nieto-filtracion-de-investigacion-contra-mier-fue-

ilegal  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-nieto-filtracion-de-investigacion-contra-mier-fue-ilegal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-nieto-filtracion-de-investigacion-contra-mier-fue-ilegal
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Implosión en Morena: la lucha por 
obtener una candidatura ha desatado 

una pelea descarnada dentro del partido 

 

 

 

 

 

 

 

La disputa por las distintas candidaturas que se disputan en el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), están a punto de generar una implosión en el partido fundado por el ahora 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

De acuerdo con la información del periodista Mario Maldonado publicada en su columna en El 
Universal, el proceso de definición de candidatos de Morena rumbo al 2024 arrancó con una 
pelea, tras bambalinas, entre los dos punteros: Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard “la cual tuvo 
como punto de encuentro la tragedia de la Línea 12 del Metro”. 

Pero ahora se ha iniciado un fuerte enfrentamiento en Puebla, en donde el gobernador Miguel 
Barbosa, sostiene una pelea con el actual coordinador de los diputados federales, Ignacio Mier, quien 
aspira a gobernar esa entidad, lo que ha causado el disgusto de Barbosa. 

Y es que -de acuerdo con Mario Maldonado- Miguel Barbosa preferiría entregar el gobierno a la 
oposición que a Ignacio Mier. 

Implosión en Morena: la lucha por obtener una candidatura ha desatado una pelea descarnada dentro del partido - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/implosion-en-morena-la-lucha-por-obtener-una-candidatura-ha-desatado-una-pelea-descarnada-dentro-del-partido/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1657721379
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Un pleito entre poblanos: responde Santiago Nieto sobre 

denuncias entre Mier y Barbosa 

Para el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, es un pleito entre 

poblanos el escándalo que involucra al coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio 

Mier en ‘lavado de dinero’. 

 

https://mtpnoticias.com/la-grilla/santiago-nieto-denuncias-mier-barbosa/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mtpnoticias.com/la-grilla/santiago-nieto-denuncias-mier-barbosa/
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Yo no pedí investigación contra Mier, que 

Santiago Nieto lo diga: Barbosa 
 

PUEBLA (CARLOS MORALES).- El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, señaló 

que no ha solicitado ninguna investigación en contra del diputado federal Ignacio Mier 

Velazco y solicitó que así lo aclare 

el ex titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF), 

Santiago Nieto Castillo, al exponer 

que fue el ex funcionario federal 

quien ventiló en una reunión en 

Palacio Nacional que el líder de 

Morena en la Cámara de 

Diputados se encontraba 'bajo la 

lupa'. 
  

Luego de que Nieto Castillo 

señalara que el legislador federal 

no era investigado por la 

probable comisión de delitos 

fiscales, el mandatario comentó que aún quedan "múltiples casos en los cuales se ha 

señalado el involucramiento del diputado Ignacio Mier", por lo que lo volvió a exhortar 

a "que aclare su posición, su responsabilidad en cada uno de los casos". 

 

 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/barbosa-asegura-pidio-investigacion-ignacio-mier  

https://www.milenio.com/politica/comunidad/barbosa-asegura-pidio-investigacion-ignacio-mier
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Yo no pedí investigación contra Mier: Barbosa 

 

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, señaló que no ha solicitado ninguna 

investigación en contra del diputado federal Ignacio Mier Velazco y solicitó que así lo 

aclare el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, al exponer 

que fue el ex funcionario federal quien ventiló, en una reunión en Palacio Nacional, 

que el líder de Morena en la Cámara de Diputados se encontraba bajo la lupa. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13uYc49Hpd9L3cQrdWHn3KYGgSpMk6Dzd/view  

 
  

https://drive.google.com/file/d/13uYc49Hpd9L3cQrdWHn3KYGgSpMk6Dzd/view
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Barbosa pide a Santiago Nieto aclarar quién le pidió 

investigar a Ignacio Mier y si él filtró documentos 

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, consideró que la declaración de Santiago 

Nieto, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), forma parte de una “cortina de humo” y le 

pidió aclarar quién le solicita investigar a Ignacio Mier y si él filtró la investigación, porque la Fiscalía 

local no fue. 

 

https://mtpnoticias.com/destacadas/barbosa-santiago-nieto-investigar-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

 

https://mtpnoticias.com/destacadas/barbosa-santiago-nieto-investigar-ignacio-mier/
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Alejandro Armenta quedaría descartado para 

presidir la Mesa Directiva del Senado 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos cuentan 

que prácticamente el senador 

Alejandro Armenta quedó descartado 

para la presidencia de la Mesa 

Directiva del Senado, ante el 

escándalo por la denuncia de su 

correligionario, Ignacio Mier.  
Fuentes del PMX, nos comentan que 

entre los senadores morenistas 

comienzan ya a decantarse por el zacatecano, José Narro Céspedes, quien ya cuenta 

con el apoyo de 39 de los 60 integrantes de la bancada morenista. 

Dentro de un mes se renovará la presidencia de la Mesa Directiva del Senado, por lo 

que algunos senadores de Morena ya han dado su apoyo a Narro, quien busca tener 

todo el respaldo posible de la Cámara Alta. 

 

https://politico.mx/alejandro-armenta-quedaria-descartado-para-presidir-la-mesa-directiva-del-

senado  

https://politico.mx/alejandro-armenta-quedaria-descartado-para-presidir-la-mesa-directiva-del-senado
https://politico.mx/alejandro-armenta-quedaria-descartado-para-presidir-la-mesa-directiva-del-senado
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de 

Diputados – PAN) 

 

“Ha sido por su puesto una alianza y una empresa por así decirlo, no sencilla, no lo fue 

desde un principio, hubo muchas voces en los tres partidos que se preguntaron su 

pertinencia, yo creo que nadie, ninguno de los tres partidos tiene pensado que algún 

día se celebren los 30 años de nuestra alianza, no creo que nadie esté pensando en 

eso. Pero, a qué nivel se tuvo que haber llegado en este país para que tuviéramos que 

hacer una alianza que gira en torno, simple y sencillamente, en mantener lo más 

democrático posible a este país”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HkDZHvBYFiUYcEUwtThd6XVdDHM5WTt0/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HkDZHvBYFiUYcEUwtThd6XVdDHM5WTt0/view
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Viajan diputados federales a Ucrania para 

conocer crisis 

 

 

 

 

 

MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- Diputados federales pertenecientes al Grupo de Amistad 

México-Ucrania de la Cámara de Diputados, viajaron a ese país para conocer de 

primera mano la crisis humanitaria que se vive esa región del mundo que es azotada 

por la guerra. 

A través de sus redes sociales, el legislador de Movimiento Ciudadano, Salomón 

Chertorivski publicó: “Es oficial: cruzando la frontera a Ucrania”, destacó. 

La delegación compuesta por el coordinador de la Bancada Naranja, Jorge Álvarez 

Máynez, junto a Salomón Chertorivski; la diputada Julieta Mejía y el diputado Riult 

Rivera (presidente del Grupo de Amistad México - Ucrania) asisten para conocer de 

primera mano la crisis humanitaria. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/viajan-diputados-federales-ucrania-conocer-crisis-490397  

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/viajan-diputados-federales-ucrania-conocer-crisis-490397
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Diputados de MC y PAN visitan Ucrania para 
conocer crisis humanitaria 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Los diputados de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez, Salomón Chertorivski, Julieta Mejía y el panista 

Riult Rivera acudieron a Ucrania para conocer la crisis humanitaria producto de la invasión de Rusia y para 

llevar un mensaje de solidaridad al pueblo ucraniano y promover la cooperación desde el Legislativo y la sociedad 

civil mexicana. 

A través de redes sociales, los diputados confirmaron que ingresaron a Ucrania, país que desde hace meses está 

en guerra con Rusia, y ahora van en tren para ingresar a Kiev. Los legisladores asisten a invitación del parlamento 

ucraniano y el alcalde de Kiev, Vitali Klichkó. 

“La intención es contrarrestar la indiferencia y la ambigüedad que ha exhibido la mayoría parlamentaria 

(Morena) frente a la flagrante violación de derechos humanos y del derecho internacional perpetrada por Rusia 

en el territorio soberano de Ucrania”, dijo Salomón Chertorivski ayer en comunicado. 

 

Diputados de MC y PAN visitan Ucrania para conocer crisis humanitaria (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-de-mc-y-pan-visitan-ucrania-para-conocer-crisis-humanitaria/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PLANTEA CINCO TEMAS DE COOPERACIÓN CON ESTADOS UNIDOS   
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al reafirmar la disposición de México para trabajar juntos por el bien de nuestras naciones, 
propuso cinco temas de cooperación con Estados Unidos para atender los grandes desafíos que enfrentan ambos países. Acompañado por el 
presidente de los Estados Unidos, Joseph Biden, previo al encuentro bilateral en la Casa Blanca, Lopez Obrador envió un saludo al pueblo 
bueno, trabajador y progresista de los Estados Unidos de América. Vengo a verle, presidente Biden, para expresarle, en nombre del pueblo de 
México, la disposición a trabajar juntos en bien de nuestras naciones. López Obrador planteó cinco puntos básicos de cooperación: En primer 
término, señaló que nuestro país ha permitido que ciudadanos estadounidenses adquieran gasolina para sus automóviles del lado mexicano de 
la frontera, por lo que propuso garantizar al doble el abasto de combustible de manera inmediata, considerando que la gasolina regular cuesta 
en Estados Unidos 4.78 dólares en promedio, mientras que en territorio mexicano el precio es de únicamente 3.12 dólares. En segundo lugar, 
planteó: Ponerse a disposición del gobierno estadounidense más de mil kilómetros de gasoductos a lo largo de la frontera sur con México para 
transportar gas de Texas a Nuevo México, Arizona y California, por un volumen capaz de generar hasta 750 megawatts y abastecer a tres 
millones de personas, aproximadamente. Como tercer punto propuso la eliminación de aranceles en materia de comercio y alimentos para 
aminorar los precios a consumidores de ambos países. La cuarta propuesta es iniciar un plan de inversión pública y privada entre ambos países 
para producir bienes que fortalezcan nuestros mercados y, con ello, evitar importaciones. En nuestro país seguiremos produciendo petróleo en 
tanto se consuma la transición energética. Se establecerán, con inversionistas estadounidenses, plantas de licuefacción de gas, de fertilizantes, 
y se continuará impulsando la creación de parques solares en el estado de Sonora y otros estados fronterizos, con el respaldo de termoeléctricas 
y el tendido de líneas de transmisión para producir energía en el mercado interno y exportar a estados vecinos de la Unión Americana, como 
Texas, Nuevo México, Arizona y California. Como quinta propuesta, habló de regular el flujo migratorio, permitiendo que obreros, técnicos y 
profesionales mexicanos y centroamericanos ingresen legalmente a Estados Unidos a través de visas temporales de trabajo para asegurar que 
no se paralice la economía por falta de mano de obra. Señaló que el objetivo es contar con la fuerza de trabajo que demandará el plan del 
presidente Biden para invertir en la construcción de infraestructura. Sobre el tema de la migración JoeBiden señalo que es hemisférico y 
agradeció al presidente López Obrador por el incremento de visas de trabajo para ciudadanos centroamericanos. Informó que su gobierno creará 
oportunidades de laborales para inmigrantes, por lo que duplicará la cantidad de visas de trabajo. 
  

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; LEGISLAR PARA PREVENIR  DIFERENTES TIPOS DE CÁNCER 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, advirtió que atender el cáncer en sus diversos y distintos tipos desde la perspectiva 
de salud pública es un reto que incumbe a todas y a todos. En 2020, 90 mil 603 personas fallecieron en nuestro país por esta enfermedad y su 
tasa de mortandad no ha podido ser frenada durante la última década. Por ello, la complejidad en la atención de este tipo de enfermedades 
entrelaza diversos campos del conocimiento: Desde la prevención que requiere cierto tipo de esfuerzos, sinergias institucionales y conocimientos 
especializados, hasta los procesos para retomar las actividades o transitar lamentablemente a la muerte, demandan la participación de todas y 
de todos. La efectividad de especialistas y de diversos campos del conocimiento, debe seguir aumentando y los costos podrían empezar a 
disminuir en la medida en que se propicie la articulación para la prevención y atención. Detalló que, en el 2020, 62 por ciento de la población 
derechohabiente se concentraba en el Instituto Mexicano del Seguro Social, el resto se dividía entre varias instituciones, esto exige articulación 
para coordinar a especialistas y capacidad de atención en los pacientes. Sánchez Cordero afirmó que por estas realidades es indispensable 
legislar y generar políticas públicas orientadas a esta articulación de esfuerzos de detección, prevención, tratamiento y seguimiento de los 
pacientes. 
  

MARCELO EBRARD; INVERSIÓN DE EMPRESAS EE.UU. EN MÉXICO SUMAN 40 MIL MDD 
  

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard durante su visita a Washington con el presidente López Obrador, informó que las 
inversiones de empresas de Estados Unidos en México suman 40 mil millones de dólares. Señaló que fue el presidente Andrés Manuel López 
Obrador quien expuso que esta inversión es desde este día hasta 2024. En desayuno con el CEO Dialogue US-México, el Presidente López 
Obrador informa que las inversiones de empresas de EU en nuestro país que serán efectuadas entre esta fecha y 2024 suman ya 40 mil millones 
de dólares . Ebrard explicó que por parte del gobierno de Estados Unidos estuvieron algunos integrantes del gabinete del presidente Joe Biden, 
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quien ya está en un viaje a Israel. Dijo que la reunión fue para darle seguimiento a las pláticas que ha habido sobre integración económica, sobre 
sectores estratégicos, cadenas de valor y de suministro y propuestas de muy diversas inversiones de México. En torno a los compromisos de 
inversión que suscribió México en la Casa Blanca, el canciller Ebrard afirmó: Estamos muy contentos porque te habla de una relación muy 
cercana entre México y Estados Unidos, que nos va a servir mucho ahora de aquí al fin de año, que le preocupa al presidente el tema de inflación 
y también garantizar el suministro de alimentos para México. Entre los empresarios mexicanos que asistieron al desayuno estuvieron Carlos 
Slim; Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; y Antonio Del Valle, presidente del Consejo Mexicano de 
Negocios. 
  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ENCABEZA TIANGUIS DEL BIENESTAR EN OAXACA 
  
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López participó en la tercera jornada del Tianguis del Bienestar en el municipio de San Pedro 
Pochutla, Oaxaca con el objetivo de atender a la población que fue afectada por el paso del huracán Agatha. Durante el evento, el funcionario 
federal afirmó que el programa tiene el objetivo de regresar al pueblo lo que antes era negocio de unos cuantos. El compromiso del Gobierno de 
México es ayudar a nuestros hermanos, esto es parte de la cuarta transformación del país. Hasta el momento se han celebrado tres Tianguis del 
Bienestar en el estado, en los que se entregan artículos nuevos que han sido confiscados y decomisados, como telas, ropa, calzado, juguetes, 
utensilios, y herramientas para el hogar. En el Tianguis participaron los secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval 
González, y de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez; el director general del Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado (INDEP), Ernesto Prieto Ortega, así como el gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, y la presidenta municipal 
de San Pedro Pochutla, Saymi Pineda Velasco. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; OPERATIVO EN TOPILEJO DEMUESTRA QUE MORENA EN CDMX SI FUNCIONA 
  

La estrategia de seguridad de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, realizado en el operativo de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) para liberar a dos personas secuestradas en el pueblo de San Miguel Topilejo demostró que sí funciona, asi lo aseguraron 
diputados del grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino. Los diputados Carlos Hernández Mirón, Xóchitl Bravo y Guadalupe 
Chávez hicieron un reconocimiento a Sheinbaum y al titular de la SSC, Omar García Harfuch, por la intervención de los elementos policiales 
para lograr dicha liberación y la detención de 14 presuntos delincuentes, quienes generaron una balacera en la carretera México-Cuernavaca. 
La mejor política de combate a la inseguridad en la Ciudad de México es la política que encabeza la doctora Claudia Sheinbaum. Está dando 
resultados, son tangibles, son visibles. El trabajo que ha orientado la jefa de Gobierno en materia de seguridad demuestra en este caso en 
concreto, el compromiso por combatir de manera decisiva al crimen con estricto apego a los derechos humanos y con un sentido de 
responsabilidad para no dañar a la población con aberrantes conceptos de daños colaterales que otros gobiernos utilizaron. 
  

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; TEMAS JURÍDICOS SE LITIGAN EN LOS TRIBUNALES, NO EN LOS MEDIOS 
  
El senador Alejandro Armenta Mier ante los señalamientos que ha realizado el diputado Ignacio Mier Velazco en su contra, afirmó que la 
unidad de Morena está más allá de temas personales o jurídicos y si un servidor público comete un delito, de cualquier partido político, se debe 
de actuar y las autoridades ministeriales deben investigar. El senador dijo que él no acostumbra a descalificar a compañeros de su partido, pero 
valora acusarlo por violencia política. Alejandro Armenta recordó que los delitos del fuero federal, como el lavado de dinero y corrupción, se 
persiguen de oficio; por lo tanto, nadie puede, por argumento de su cargo, hacerse ajeno a una presunta responsabilidad. Recordó que él nunca 
ha realizado ningún pronunciamiento en contra del diputado federal, porque entre compañeros de partido debemos de tener ética, debemos de 
tener decencia política: yo la tengo, debemos de tener respeto. Enfatizó que en caso de que un servidor público cometa un delito, las autoridades 
ministeriales deben de investigar y evitar que haya impunidad. El senador hizo un llamado para serenarce y entender que los temas políticos se 
atienden políticamente. Acotó que hay una Comisión de Honor y Justicia en el partido, yo no he acudido y, en todo caso, si hay algo que pueda 
señalar, lo valoraré, es que hay una agresión que pudiera tipificarse como violencia política en mi contra. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FORO “LA RUTA PARA LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DEL CÁNCER; ARTICULACIÓN E 
IMPLEMENTACIÓN PARA LA SALUD 

  
el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la clausura del foro “La ruta para la prevención y atención del cáncer; 
articulación e implementación para la salud, señalo que este foro para la prevención y atención del cáncer es fundamental. El tema del cáncer 
ha sido sensible en las exposiciones de tribuna, ha sido sensible en el tratamiento de las comisiones, ha sido un debate intenso en la pasada y 
en esta legislatura y no lo va a dejar de ser porque los datos así nos lo muestran, estamos con un padecimiento que se llega a comentar que 
puede ser considerado como una pandemia silenciosa por las y los expertos, como la tercera causa de muerte después de las enfermedades 
cardiovasculares y diabetes que afecta a 14 de cada 100 mexicanas y mexicanos, cifras preocupantes, siempre, pero que nos dicen que se 
espera incluso que uno de cada tres personas puede tener un diagnóstico positivo al cáncer para 2025. Hablar de una ley nacional me parece 
que está siendo oportuno y que las conclusiones que se están planteando dan cuenta de ello. Con estas conclusiones seguramente podrán 
iniciar un diálogo productivo para concientizar, conocer más de este tema en específico y tener un avance sustancial. 
  

PRD; EN CONTRA DE LA VIOLENCIA POLÍTICA Y DIGITAL DE LAYDA SANSORES 
  
Las diputadas y los diputados del Grupo Parlamentario del PRD señalaron que hablar de sororidad es referirse a una clara reflexión sobre lo que 
nos impacta como mujeres, lo que podemos trazar juntas, y lo que necesitamos comprender una de la otra para avanzar en paralelo, sin 
violentarnos con tal de conseguir poder o popularidad a costa de las demás. Desgraciadamente, vemos que los señalamientos de la gobernadora 
de Campeche, Layda Sansores, respecto a la posibilidad de que existan fotografías o imágenes de diputadas del PRI, que ponen en riesgo su 
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intimidad, es un ataque frontal primero que nada, a esta sororidad, pero también una manifestación clara de una conducta que el día de hoy ya 
está tipificada a nivel nacional y en muchos estados de la República, incluido Campeche cuyo Código Penal fue reformado en 2020 para 
adecuarse a la “Ley Olimpia”, como violencia digital, violencia mediática, violencia a la intimidad sexual, violencia política en razón de género y 
apología del delito. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI RESPALDA A DIPUTADAS FEDERALES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
  
El Grupo Parlamentario del PRI luego de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, acusara que, presuntamente, el 
dirigente nacional del PRI, el diputado Alejandro Moreno Cárdenas, posee fotografías íntimas de legisladoras, el PRI respaldó a las diputadas 
federales, integrantes de la bancada, que fueron víctimas de violencia política de género por parte de la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores San Román. El coordinador de la bancada, Rubén Moreira Valdez, señaló que ésta es una agresión sin precedente en la historia 
política contemporánea, porque se manifiesta por parte de una gobernadora. En el PRI hemos aprendido el respeto, si en alguna institución 
política conocemos de las normas, del respeto, del diálogo político, de las instituciones y su defensa somos nosotros. El diputado informó que 
las diputadas priistas presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de la gobernadora Layda Sansores por 
violencia política en razón de género. Asimismo, añadió, que se presentarán las quejas correspondientes en las 32 comisiones estatales de 
Derechos Humanos, así como en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
  

RUSIA, UCRANIA, TURQUÍA Y LA ONU; ACUERDO PARA DESBLOQUEAR LA EXPORTACIÓN DE CERALES UCRANIANOS 
  
Rusia, Ucrania, Turquía y la ONU lograron en Estambul un principio de acuerdo para resolver la crisis de los cereales ucranianos bloqueados en 
los puertos del mar Negro. El Ministerio de Defensa turco, dijo que las delegaciones acordaron principios técnicos básicos para desbloquear 
estas exportaciones y que Rusia y Ucrania volverán a reunirse la próxima semana en Turquía para revisar lo discutido y firmar un compromiso. 
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Presentan dos iniciativas en la Comisión Permanente 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) y el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI) 

presentaron, por separado, dos iniciativas en la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, 

en temas de exploración, explotación, beneficio y aprovechamiento del litio, y para constituir el 

Consejo Nacional de Desarrollo Agrario. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presentan-dos-iniciativas-en-la-comision-permanente/ 
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Chocan legisladores por reunión AMLO-Biden 

 

Morena y sus aliados chocaron contra la oposición por las críticas sobre la visita del 

presidente López Obrador en Washington. Durante la sesión de la Comisión 

Permanente, la senadora Kenia López Rabadán afirmó que fue una visita mediocre, 

donde el mandatario mexicano no logró ningún acuerdo concreto. En tanto, el 

diputado federal Gerardo Fernández Noroña aseguró que López Obrador no es como 

el expresidente Calderón, quien se ponía de tapete porque no tenía legitimidad o 

como el expresidente Peña Nieto que lo trataban con desdén. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xdZUqFVqrp0TUQfVg1BzeGc5RZESXoZR/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1xdZUqFVqrp0TUQfVg1BzeGc5RZESXoZR/view
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Choca Congreso por la reunión de AMLO con 

Biden 

CIUDAD DE MÉXICO (MISAEL ZAVALA).- 

Morena y sus aliados chocaron contra la 

oposición por las críticas sobre la visita del 

presidente Andrés Manuel López Obrador a 

su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, 

en Washington. (…) 
Al respeto, el diputado federal por el Partido 

del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, 

aseguró que López Obrador no es como el 

expresidente Felipe Calderón Hinojosa, que "se ponía de tapete porque no tenía 

legitimidad y requirió de todo el apoyo del gobierno de Estados Unidos" o como el 

expresidente Enrique Peña Nieto "que lo trataban con desdén por Donald Trump y 

Trudeau". 

La diputada Yeidckol Polevnsky sostuvo que fue una visita muy exitosa así como la 

diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena). 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/13/choca-congreso-por-la-reunion-de-amlo-

con-biden-421643.html  
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“Soberbia” y poca institucionalidad de la titular 

de CONACYT, reclama oposición 

En la Cámara de Diputados, integrantes de las bancadas del Partido Acción Nacional 

(PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) manifestaron públicamente su descontento con 

la titular del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), María Elena 

Álvarez-Buylla. 

Lo anterior, por rehusarse a acudir a reuniones de trabajo en el recinto parlamentario 

a las que ha sido citada en reiteradas ocasiones y por reunirse sólo en privado con 

legisladores federales del bloque mayoritario encabezado por el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena). 

El presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción del recinto e integrantes 

de la fracción albiazul, Juan Carlos Romero; así como el diputado de MC, Mario Alberto 

Rodríguez, coincidieron en cuestionar la exclusión de la que ha sido objeto la oposición, 

por parte de la servidora pública. 

Advirtieron que al negarse al intercambio de puntos de vista, evadir cuestionamientos 

a su desempeño y lo que ocurre dentro de CONACYT, y al entablar diálogo unilateral 

con los legisladores afines al Gobierno Federal, el diálogo resulta “artificial”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/13/soberbia-poca-institucionalidad-de-la-

titular-de-conacyt-reclama-oposicion-558804.html  
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Llaman a Layda Sansores a deshacerse de 

cualquier fotografía íntima 

Tras un intenso debate, la Comisión Permanente del Congreso capitalino llamó a la 

gobernadora de Campeche, Layda Sansores deshacerse de cualquier fotografía 

íntima que presuntamente diputadas del PRI habrían intercambiado con su dirigente 

nacional Alejandro Moreno. 

La diputada priista Esther Sánchez Barrios señaló que los dichos de la gobernadora 

violentan a las diputadas federales involucradas y pone en riesgo sus derechos 

humanos. 

Pese a la resistencia de Morena, los diputados locales también pidieron a la Fiscalía 

General de la República garantice que en el proceso penal, ninguna persona tenga 

acceso al contenido de la carpeta de investigación, salvo el ministerio de ley o vía  

resolución judicial. Al respecto, el diputado panista Federico Döring señaló que la 

gobernadora ha incurrido en distintos delitos al tener en su poder dicho contenido 

fotográfico. 

https://enfoquenoticias.com.mx/llaman-a-layda-sansores-a-deshacerse-de-cualquier-

fotografia-intima/  
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Kenia López respalda a diputadas del PRI: 'Layda 

es un retroceso para la lucha de las mujeres' 
  

MÉXICO (REDACCIÓN).- La senadora del PAN, Kenia López Robadán, afirmó que la 

gobernadora de Campeche, Ladya Sansores es un retroceso en la lucha de las mujeres 

y mostró su respaldo a las 

diputadas del PRI. La semana 

pasada la mandataria estatal 

denunció que “Alito Moreno” 

posiblemente podría tener 

fotografías íntimas de las 

legisladoras priistas. 

“Mi sororidad con las diputadas 

del PRI que han sido violentadas 

por la gobernadora de 

Campeche. La señora Layda es 

un retroceso en la lucha de las mujeres. Lo que hizo es un delito y el silencio de las 

mujeres de Morena las hace cómplices. Mujeres para ayudar, no para fregar”, escribió 

Kenia López en sus redes sociales. 

 

 

https://politico.mx/kenia-lopez-respalda-a-diputadas-del-pri-layda-es-un-retroceso-para-la-lucha-

de-las-mujeres  

https://politico.mx/kenia-lopez-respalda-a-diputadas-del-pri-layda-es-un-retroceso-para-la-lucha-de-las-mujeres
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Reprochan mujeres perredistas amenazas de la 

gobernadora Layda Sansores 

El Organismo Nacional de Mujeres del PRD y su Grupo Parlamentario en la Cámara de 

Diputados se pronunciaron en contra de las declaraciones de la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores quien supuestamente amenaza con dar a conocer 

imágenes de desnudos de legisladoras del PRI, que estarían en poder del dirigente de 

ese partido, Alejandro Moreno. 

A través de un posicionamiento explicaron que la mandataria estatal a través de su 

programa “Martes del Jaguar”, señaló que tiene en su poder fotografías de desnudos 

de diferentes diputadas del PRI “que le han enviado” al presidente de ese partido, y 

les advierte “ellos han sido cuidadosos de que esas fotos no salgan a la luz”, lo que 

evidencia una clara amenaza de que, en el supuesto de que esas fotos existan, 

advierte las pueden dar a conocer. 

Estas declaraciones públicas de la gobernadora Sansores evidencia que está 

realizando prácticas ilegales de espionaje”, destacaron las mujeres del PRD. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/reprochan-mujeres-perredistas-amenazas-

gobernadora-layda-sansores-490401 
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Advierte Morena medidas drásticas si Alejandro 

Moreno no deja la Comisión de Gobernación 

El Grupo Parlamentario de Morena, buscará someter al Pleno de la Cámara de 

Diputados, la permanencia del diputado Alejandro Moreno, en la presidencia de la 

Comisión de Gobernación de ese órgano Legislativo.  

La vicecoordinadora de la bancada de Morena, Aleida Alavez, reconoció que si bien 

existe un acuerdo para que el PRI presida dicha Comisión, la presencia del también 

dirigente nacional priista al frente de ella, es insostenible. 

“Sostenemos desde la Cámara de Diputados que es completamente inaceptable que 

un personaje como este encabece la Comisión de Gobernación. Nos negamos a 

asumirlo, aunque también tenemos claro que hay un acuerdo de origen en donde los 

grupos parlamentarios tienen comisiones de acuerdo a la correlación de fuerzas”. 

Dijo que como mayoría, no permitirán que el líder del PRI quiera ostentar un poder que 

no tiene. Incluso destacó que la productividad de la Comisión de Gobernación en la 

actual Legislatura presidida por el PRI bajó de manera considerable en comparación 

con la LXIV donde la presidió Morena. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/07/13/advierte-morena-medidas-drasticas-si-alejandro-

moreno-no-deja-la-comision-de-gobernacion/  
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Diputadas y diputados emitieron comentarios 
sobre la visita del presidente López Obrador a 

Estados Unidos 

 
 

Boletín No.2161 

Diputadas y diputados emitieron comentarios sobre la visita del presidente López Obrador a Estados Unidos 

• Intervinieron en el apartado de Agenda Política de la sesión de la Comisión Permanente 

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI y PT, emitieron comentarios en el 

apartado de Agenda Política sobre la visita del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador a Washington 

D. C, Estados Unidos. 

Visita del presidente lo coloca como un líder en la región 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) aseguró que la visita a Estados Unidos del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, lo coloca “como un líder en la región, un líder que no sólo habla por los migrantes de nuestro país, sino por los de 

América Latina que requieren de opciones para el desarrollo”.   

Resaltó que no se puede echar en saco roto que el pronunciamiento conjunto entre los presidentes haya sido sobre el combate 

conjunto a la inflación. “Estamos en una situación económica a nivel mundial en la que esta cooperación requiere de 

esfuerzos; los cuales se verán reflejados en la seguridad alimentaria, en la modernización en la infraestructura fronteriza, 

en diálogos de alto nivel y en la promoción de una América del Norte más verde y limpia”.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/07/2022 LEGISLATIVO 

 

No se trató el tema del tráfico ilegal de armas 

Del PAN, el diputado Marco Humberto Aguilar Coronado señaló que en la visita no se trató el tema del tráfico ilegal de 

armas, “ello pese a que este contribuye a la crisis de inseguridad que vive nuestro país”. Aseguró que esta situación es 

preocupante porque los asesinatos que se cometen en muchos de los casos son con armas que no son fabricadas en México 

y que vienen de Estados Unidos.   

Refirió que la Secretaría de la Defensa Nacional afirma que cada año ingresan de manera ilegal poco más de 206 mil armas 

de todo tipo. Entonces, “si en política importan las formas, también importan los contenidos”. Consideró que “fue una visita 

mediocre y que el presidente de México debió haber tenido otra agenda”.  

Rendición de la dignidad nacional  

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI) afirmó que lo que se vio en Washington son soliloquios de la parte 

mexicana y confirma la dualidad del discurso que ha padecido el país a lo largo de tres años y medio; ayer la participación 

del Estado mexicano, a través del Presidente de la República, fue de rendición de la dignidad nacional. 

Puntualizó que el único tema de interés para los norteamericanos, es el que nuestro país sirva de contención a las oleadas 

de migración, y “este país, a través de su Gobierno Federal, ha cumplido”. Añadió que lo que ayer se vio, fue “la sumisión, 

aun cuando el discurso pretenda presentar otra realidad”.  

Es una visita exitosa  

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores calificó la visita del Presidente de la República a Estados Unidos como 

exitosa y “se vislumbra con claridad que es un presidente que nos representa a todas y todos los mexicanos; tiene claridad 

de la geopolítica que pasa en el mundo”. 

Relató que la relación con Estados Unidos, se muestra nuevamente como sólida, basada en el respeto y entre iguales. Añadió 

que, en los temas migratorios y económicos se vislumbra todo bien; es a todas luces una gira productiva, “todo se ha hecho 

correctamente en términos políticos; la Cuarta Transformación avanza en relaciones exteriores y en la política interior”.  

Visita del presidente a EU fue muy exitosa  

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) sostuvo que la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador “fue 

muy exitosa para la mayor parte de los mexicanos, para toda América Latina”. Resaltó que el presidente es diferente, “del 

que estamos orgullosos”. 
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Aclaró que el titular del Ejecutivo se ha reunido con los migrantes en diferentes ocasiones; “pero esa no era una reunión 

con los paisanos o migrantes, era una reunión con Biden para atender temas muy importantes”. Refirió que el presidente 

López Obrador dijo que se debe ordenar el flujo migratorio y pidió que se regularicen a los que ya llevan allí muchos años.    

El presidente se comportó como un estadista  

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, lamentó que la oposición quiera darles clases de cómo hacer política y 

diplomacia, “qué buscaban que nuestro compañero presidente fuera como sus antecesores; ayer vieron a un hombre grande 

y que nos enorgullece sea el Presidente de la República”. 

Indicó que se comportó como un estadista y trató en condiciones de igual al presidente de Estados Unidos, Joe Biden. 

Destacó los avances en el tema migratorio y en las inversiones. “El compañero presidente es un patriota y un hombre que 

representa con dignidad, la soberanía e independencia nacional”.  

Para rectificación de hechos, participaron los diputados Jorge Arturo Espadas Galván (PAN) y Leonel Godoy Rangel 

(Morena). 
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Diputadas y diputados respaldan la aprobación 
de dictámenes en la Comisión Permanente 

 
 

Boletín No.2157 

Diputadas y diputados respaldan la aprobación de dictámenes en la Comisión Permanente 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados, junto con senadoras y senadores, 

externaron su respaldo a la aprobación de siete dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura 

y Fomento, Comunicaciones y Obras Pública. 

Cinco exhortan a diversas dependencias a establecer tasa temporal de cero por ciento a todos los aranceles para importar 

fertilizantes, a fortalecer las acciones de fomento para la gestión integral de las pilas y baterías eléctricas, publicar los 

montos y tipos de apoyo brindados a los afectados por inundaciones del Río Tula, inspeccionar los tiraderos a cielo abierto 

clandestinos en Morelos e informar los avances del proyecto "Revestimiento del dren Bacurimi", en Culiacán.  

Otros dos dictámenes fueron en sentido negativo para desechar los puntos de acuerdo relativos a recursos de los sindicatos 

y a la consideración de indicadores mundiales y metas de la Agenda 2030 en la revisión de la Cuenta Pública.  

Tasa cero a los aranceles para importar fertilizantes  

El primer dictamen exhorta a la Secretaría de Economía para que analice la viabilidad de establecer una tasa temporal de 

cero por ciento a todos los aranceles para importar fertilizantes, como son el Fosfato de Amonio Simple (MAP), el Fosfato 

Diamónico (DAP), el Ácido Carbamidio (UREA), el Nitrato de Amonio (UAN), la UREA líquida, el Superfosfato y la 

Roca Fosfórica.  
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Dicha medida, agrega, sería en apoyo a la economía de los campesinos y para contribuir a contener la inflación de los 

productos agrícolas.        

Al respecto, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) externó su acuerdo en que se exente del pago de aranceles la 

importación de fertilizantes, “si hay una demanda en el campo mexicano es la necesidad de apoyo en los fertilizantes”. 

Sin embargo, consideró que el punto de acuerdo no garantiza que efectivamente ese no pago de aranceles repercuta en el 

precio final; “y, entonces, quienes van a ser los beneficiados de esta iniciativa son los intermediarios y no los productores 

del campo”.    

Gestión integral de las pilas y baterías eléctricas  

También se avaló exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, a los gobiernos estatales y municipales 

para que fortalezcan las acciones de fomento respecto de la gestión integral de las pilas y baterías eléctricas, ya sea como 

residuos peligrosos o bien como residuos de manejo especial.  

Inundaciones del Río Tula  

Otro dictamen pide al gobierno del municipio de Tula de Allende, Estado de Hidalgo, que publique los montos y tipos de 

apoyo que ha brindado a los afectados por las inundaciones del Río Tula en septiembre de 2021. Asimismo, que la Auditoría 

Superior del Estado realice una Auditoría Especial, Financiera y de Cumplimiento, así como de Inversiones Físicas a dicho 

municipio, respecto de los recursos estatales y municipales que se han ejercido relacionados a los apoyos a los afectados 

por las inundaciones.    

Tiraderos a cielo abierto clandestinos en Morelos  

Uno más exhorta a la Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de Morelos a que fortalezca las acciones de 

inspección y vigilancia y, en su caso, clausure los tiraderos a cielo abierto clandestinos de la entidad. Además, a la Secretaría 

de Desarrollo Sustentable del Estado de Morelos, en coordinación con los ayuntamientos, que analicen la viabilidad para la 

construcción de sitios de disposición final de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial.  

Proyecto "Revestimiento del dren Bacurimi", en Culiacán  

Del mismo modo, un dictamen aprobado solicita a la Comisión Nacional del Agua que remita el proyecto ejecutivo e 

informe de los avances del proyecto "Revestimiento del dren Bacurimi" en Culiacán, Sinaloa, y se analice la viabilidad de 

incorporar en el Proyecto de PEF 2023 recursos para la segunda etapa del proyecto.  
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Asimismo, se pide al titular del Gobierno de Sinaloa que remita un informe sobre acciones preventivas o de atención que 

se consideren para esta temporada de lluvias, a fin de evitar inundaciones en las zonas aledañas al Dren Bacurimi.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo no coincidir con el dictamen por el que se desecha la propuesta del punto 

de acuerdo que exhorta a los organismos autónomos descentralizados y de empresas productivas del Estado a que hagan de 

conocimiento público la información sobre los recursos extraordinarios que se les otorga a los sindicatos, además de las 

cuotas sindicales correspondientes. 

Estimó que “se interpreta mal la petición del punto de acuerdo y simplemente se desecha; la argumentación es equivocada, 

no la compartimos”; por eso, dijo, “se requiere que arranque el planteamiento de nuevo sindicalismo en la 4T con plena 

transparencia”.   
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Presentan dos iniciativas en la Comisión 
Permanente 

 
 

Citan para la sesión del próximo miércoles 20 de julio, a las 11:00 horas 

Boletín No.2162 

Presentan dos iniciativas en la Comisión Permanente 

• Citan para la sesión del próximo miércoles 20 de julio, a las 11:00 horas 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) y el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI) presentaron, por 

separado, dos iniciativas en la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, en temas de exploración, explotación, 

beneficio y aprovechamiento del litio, y para constituir el Consejo Nacional de Desarrollo Agrario.  

Explotación del litio  

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) presentó una iniciativa para reformar el segundo párrafo del artículo 

5 Bis de la Ley Minera, con el objetivo de establecer que la exploración, explotación, beneficio y aprovechamiento del litio, 

incluyendo los recursos complejos de química inorgánica derivados en cada uno de estos procesos, se reserva en favor del 

pueblo de México. 

 El documento, turnado a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, señala que el proceso de explotación del 

litio genera una importante cantidad de residuos y subproductos que incluyen un valor económico significativo. Por ello, es 

indispensable establecer en la Ley que tanto la explotación como el aprovechamiento de este mineral estratégico deberá 
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incluir los residuos y compuestos derivados. De esa forma, se garantizará el aprovechamiento óptimo e integral del litio, en 

beneficio del pueblo, subraya. 

Constituir el Consejo Nacional de Desarrollo Agrario 

El diputado del PRI, Eduardo Zarzosa Sánchez, a nombre del diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy, planteó reformar 

y adicionar el artículo 6 de la Ley Agraria, para que el Ejecutivo Federal por conducto de la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural, con la participación de las entidades federativas, de los productores y pobladores del campo, así como de 

los sectores social y privado, constituya el Consejo Nacional de Desarrollo Agrario como instancia de consulta, opinión, 

seguimiento y evaluación de las políticas nacionales en materia de certeza jurídica y justicia cotidiana. 

Las entidades federativas, añade la propuesta, constituirán los consejos estatales de desarrollo agrario, de manera similar al 

Consejo Nacional, como órganos representativos de consulta y opinión integrados por representantes de los sectores social, 

privado y de las diversas instituciones y órdenes de gobierno. Se canalizó a la Comisión de Desarrollo y Conservación 

Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria. 

Próxima sesión 

En la sesión, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) y el diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI) hicieron comentarios 

sobre la creación de un Sistema Nacional de Información Agraria y la escasez del agua en Nuevo León.  

Luego de que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente diera trámite a los textos correspondientes a excitativas y de 

efemérides, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 20 de julio, a las 11:00 horas, en las 

instalaciones del Senado de la República. 

Se recordó que habrá una Sesión Solemne, para conmemorar los cien años del arribo a México de la maestra y poetisa 

chilena, Gabriela Mistral y para honrar su servicio y su contribución a la función educativa del país. 
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Presentan en la Cámara de Diputados concierto 
del Ensamble Delgoshá, Música Persa 

 
 

El evento, enmarcado en el Miércoles Cultural San Lázaro, se dedicó a la 
memoria de Alejandro Colín 

Boletín No.2164 

Presentan en la Cámara de Diputados concierto del Ensamble Delgoshá, Música Persa 

• El evento, enmarcado en el Miércoles Cultural San Lázaro, se dedicó a la memoria de Alejandro Colín 

• Se busca difundir la música y cultura persa al mundo 

En el marco del Miércoles Cultural San Lázaro, se presentó el concierto del Ensamble Delgoshá, Música Persa, como un 

resumen de la historia de la cultura persa, que se ha conservado durante siglos y llega a nuestros días, preservando lo valioso 

de la música tradicional iraní. 

 La directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, María Vázquez Valdez, 

dedicó el evento a la memoria de Alejandro Colín Mejía, quien fue director de Eventos de la Cámara de Diputados, y junto 

con la Biblioteca Legislativa y la Biblioteca General, apoyó por años la realización de programas culturales. 

 Al presentar al grupo, dijo que Ensamble Delgoshá, que en iraní significa “Corazón Abierto”, se creó en 2015 en la Ciudad 

de México para difundir la música y cultura persa a los pueblos del mundo. 
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Explicó que el repertorio incluye 13 espacios musicales, y diferentes modos, con composiciones antiguas y contemporáneas 

de música folklórica de diversos pueblos y comunidades que se han conformado y transformado a lo largo del tiempo. 

 Dijo que la música iraní, también conocida como persa, tiene miles de años de antigüedad y se ha transmitido por 

generaciones.  

El concierto, con piezas magistralmente ejecutadas por Mehdi Moshtagh (zetar y shuranguiz), creador y director del grupo; 

José Pablo Jiménez (kemanché y fídula) Gabriel De la Rosa (bendir) y Francisco Bringas (tombak y daf), lleva por un 

recorrido a diversas regiones y tradiciones de aquella milenaria cultura. 
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Morena votará a favor para eliminar el horario de 
verano: diputada 

 
 

Eliminar el horario de verano es totalmente viable con los votos mayoritarios de la izquierda en caso de 

que el sector conservador apoye al interés de los grandes capitalistas y no al sector popular, aseguró la 

diputada federal Rosa María Hernández Espejo, del distrito electoral 4, con cabecera en la ciudad de 

Veracruz. 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/morena-votara-a-favor-para-eliminar-el-horario-de-verano-

diputada/50206819 
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Legisladores de Morena felicitan a AMLO por 

reunión con Joe Biden 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- 

Los legisladores de Morena en la 

Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión felicitaron al Presidente 

Andrés Manuel López Obrador tras la 

reunión que sostuvo ayer con su similar 

estadounidense, Joe Biden, ante 

quien, dijeron, mantuvo una postura 

“contundente” respecto a los intereses 

de los mexicanos. (…) 
Por su parte, el diputado Juan Ramiro Robledo dijo que el mandatario acudió con una 

actitud diferente a sus antecesores, quienes “llegaban con acuerdos simplemente 

firmados” donde los encuentros se “reducían a comunicados”.  

En tanto, la diputada Aleida Alavez sostuvo que esta reunión dejó ver al Presidente 

como el “líder regional de América Latina”, pues con las propuestas respecto a 

migración se demostró la “sensibilidad” de la problemática que este fenómeno 

representa para las fronteras 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/legisladores-morena-felicitan-amlo-reunion-joe-biden-490369  
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Legisladores de Morena defienden visita de AMLO a EU; 

oposición pide comparecencia de Ebrard 

 

Al hacer un balance de la reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador con su homólogo de 

Estados Unidos, Joe Biden, la oposición en la Comisión Permanente demandó la comparecencia del 

canciller Marcelo Ebrard para que explique los “nulos” resultados para México. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-morena-defienden-visita-amlo-eu 
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Es inaceptable que Alejandro Moreno presida la Comisión 

de Gobernación y Población: Morena 

La diputada Aleida Alavez Ruiz, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que es 

“completamente inaceptable» que el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI) presida la Comisión 

de Gobernación y Población, por las investigaciones a las que está sujeto y por los audios que se han 

filtrado. 

 

https://efekto10.com/es-inaceptable-que-alejandro-moreno-presida-la-comision-de-gobernacion-y-poblacion-morena/ 
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«México y Estados Unidos puedan llegar a un acuerdo en 

materia de transición energética» 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, expresó su confianza en que los presidentes de México y de Estados Unidos, Andrés Manuel 

López Obrador y Joe Biden, respectivamente, puedan llegar a un acuerdo en materia de transición 

energética. 

 

https://efekto10.com/mexico-y-estados-unidos-puedan-llegar-a-un-acuerdo-en-materia-de-transicion-energetica/ 
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Inauguran el curso virtual “El Control de la 
Constitucionalidad de los actos del Poder 

Legislativo” 

 
 

El objetivo es analizar los medios de control de la constitucionalidad 

Boletín No.2154 

Inauguran el curso virtual “El Control de la Constitucionalidad de los actos del Poder Legislativo” 

• El objetivo es analizar los medios de control de la constitucionalidad 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios 

de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), inauguró el curso virtual “El Control de la Constitucionalidad de los 

actos del Poder Legislativo”. 

El taller tiene el objetivo de analizar los distintos medios de control de la constitucionalidad reconocidos en el ordenamiento 

jurídico, a través de los cuales se puede cuestionar la seguridad de los actos u omisiones del Poder Legislativo, exponiendo 

en cada caso su definición, antecedentes, evolución normativa, aspectos procesales y los efectos de las resoluciones. 

Al inaugurar el curso, la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) afirmó que el Poder Legislativo es el primer vigilante de 

que la Constitución, los tratados internacionales en materia de derechos humanos y la jurisprudencia de la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos sean acatados; en caso contrario, los tribunales están para ajustar la norma a esos 

parámetros, desaplicarla o expulsarla del marco jurídico nacional. 
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Consideró que el Poder Legislativo se ha desarrollado con la idea de que sus actos están envueltos en una burbuja y que 

nada ni nadie puede revisar sus resoluciones; sin embargo, la emblemática reforma a la Constitución en materia de derechos 

humanos de 2011 ha aclarado esa falsa idea. 

Afirmó que todas las autoridades deben regir su actuación con base en los principios de los derechos humanos, tanto 

constitucionales como de los instrumentos internacionales en la materia. 

Mencionó que el Poder Judicial ha ejercido sus facultades de revisor de la actividad legislativa, lo que genera que se 

enmiende el camino. “Hemos ajustado las normas en materia de libre desarrollo de la personalidad e interés superior de la 

niñez, autonomía reproductiva y libertad de expresión, entre otras”. 

Puntualizó que este control no ha quedado ahí, ya que las omisiones legislativas han sido objeto de reproche judicial. “En 

este momento tenemos en la Cámara de Diputados alrededor de 15 mandamientos judiciales en vía de cumplimiento”. 

Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, mencionó que en el curso se analizará la necesidad de controlar 

los actos del Poder Legislativo frente a los abusos que se puedan cometer o por las confrontaciones con los principios 

constitucionales que pudiesen generarse. 

Puntualizó que cuando los controles internos del Congreso fallan frente al intento de preservar la constitucionalidad de sus 

actos, así como las omisiones del Poder Legislativo, son puntos que obligan a analizar cada vez más la figura de la autonomía 

parlamentaria respecto del control externo e interno. 

“En los años ochenta era imposible pensar en la posibilidad de controlar los actos del Poder Legislativo; actualmente esto 

es una función recurrente del Poder Judicial”, afirmó. 

Dijo que el curso tiene grandes expectativas; confió en que las y los asesores de la Cámara de Diputados y del Senado 

reflexionen sobre el tema y determinen “si estamos ya insertos en un proceso de control para poder transitar 

adecuadamente”. 
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Oposición propone fomentar aprovechamiento racional de 

los recursos naturales por medio del Sistema Nacional de 

Información Agraria 

A fin de establecer que las dependencias y entidades competentes, con base en un Sistema Nacional 

de Información Agraria, fomenten el cuidado, conservación y aprovechamiento racional de los recursos 

naturales, la diputada panista, Sonia Rocha Acosta presentó ante la Comisión Permanente una 

iniciativa que reforma la Ley Agraria. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/07/13/oposicion-propone-fomentar-aprovechamiento-racional-

de-los-recursos-naturales-por-medio-del-sistema-nacional-de-informacion-agraria/ 
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Sedena explicará a diputados procesos de 

vigilancia de vuelos 

MÉXICO (GEORGINA SALDIERNA).- La 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

explicará este miércoles a los diputados sus 

procesos de vigilancia de vuelos, como parte 

de la revisión de una iniciativa que el 

Presidente envió en abril de una ley de 

protección del espacio aéreo mexicano. 
 Al terminar la reunión de hoy de la Comisión 

de Defensa, se confirmó a sus integrantes una reunión en la Comandancia del Sistema 

Integral de Vigilancia Aérea, en las oficinas centrales de la Sedena. “Esto no está 

regulado y es fundamental, sobre todo en el combate al narcotráfico”, explicó el 

presidente de la comisión, Ricardo Villarreal (PAN).  

Recordó que en abril, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió la citada 

iniciativa, que prevé la creación de un centro nacional de protección y vigilancia del 

espacio aéreo 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/13/politica/sedena-explicara-a-diputados-procesos-

de-vigilancia-de-vuelos/  
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Visita de AMLO a Estados Unidos fue 

improductiva: PAN 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA 

BONILLA).- El Partido Acción 

Nacional (PAN) en la Comisión 

Permanente consideró que la 

reunión del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador con el 

mandatario estadounidense, Joe 

Biden, fue improductiva y que 

desaprovechó la oportunidad 

para abordar temas como el 

tráfico de armas. 
En conferencia de prensa, el diputado José Antonio García resaltó que esta práctica 

ilícita contribuye a la “tan grave crisis de inseguridad” que azota al país. Resaltó que 

según datos de la Secretaría de la Defensa Nacional cada año ingresan al país más 

de 20 mil 600 armas de todo tipo, de las cuales el 70 por ciento provienen de armerías 

estadounidenses y agregó que cerca del 70 por ciento de los asesinatos cometidos en 

México se llevan a cabo con armas de fuego en su mayoría de origen norteamericano. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/visita-amlo-estados-unidos-improductiva-pan-490388  
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Quadri califica visita de AMLO a EUA como 

‘vergonzosa’ 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Gabriel 

Quadri, diputado del PAN, calificó la visita 

del presidente Andrés Manuel López 

Obrador a Estados Unidos como 

“vergonzosa”. El panista indicó que fue una 

“tontería inexplicable” que AMLO haya 

ofrecido a Estados Unidos gasolina 

subsidiada. 
“Tontería inexplicable, ofrecer a Estados Unidos gasolina subsidiada en la frontera. De 

verdad, López rebasa cada día sus propios récords. Vergonzosa presencia en 

Washington”, indicó Quadri en su cuenta de Twitter. 

 

 

https://politico.mx/quadri-califica-visita-de-amlo-a-eua-como-vergonzosa  

https://politico.mx/quadri-califica-visita-de-amlo-a-eua-como-vergonzosa
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La Comisión de Defensa Nacional se reunirá con 
funcionarios del Sistema Integral de Vigilancia 

Aérea 

 
 

Aprobó dos dictámenes para reformar diversas normas 

Boletín No.2158 

La Comisión de Defensa Nacional se reunirá con funcionarios del Sistema Integral de Vigilancia Aérea 

• El propósito, intercambiar opiniones para expedir la Ley de Protección del Espacio Aéreo: diputado Villarreal García 

• Aprobó dos dictámenes para reformar diversas normas 

Las y los integrantes de la Comisión de Defensa Nacional, presidida por el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), se 

reunirán mañana con funcionarios del Sistema Integral de Vigilancia Aérea de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), a fin de conocer sus actividades en el marco del análisis de la iniciativa para expedir la Ley de Protección del 

Espacio Aéreo Mexicano enviada por el Ejecutivo Federal. 

En modalidad semipresencial, el diputado Villarreal García (PAN) apuntó que la propuesta remitida a la Cámara de 

Diputados el pasado 28 de abril es muy relevante, por lo que la instancia legislativa busca intercambiar opiniones con todos 

los expertos para tomar una decisión informada al votar el respectivo dictamen. 
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“Es un tema muy importante que fue turnado para dictaminar a las comisiones de Defensa Nacional y de Seguridad 

Ciudadana; por ello, esta presidencia pidió sostener una reunión de trabajo en la Comandancia del Sistema Integral de 

Vigilancia Aérea de la Sedena, una de las áreas encargadas de realizar la protección de nuestro espacio aéreo, que no está 

regulado”, refirió. 

Es una materia fundamental, sobre todo en el combate al narcotráfico; de ahí que las y los legisladores tendremos una 

reunión en las oficinas del Sistema Integral de Vigilancia Aérea en la Sedena, con la idea de observar y conocer el monitoreo 

del espacio aéreo mexicano, agregó.   

El diputado Villarreal García explicó que la iniciativa determina, entre otras cosas, que el Ejecutivo Federal pueda garantizar 

la vigilancia y protección del espacio aéreo y que el Centro Nacional de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo observará 

las maniobras de vuelo de aeronaves y establecerá si el vuelo es o no autorizado. 

Determinará que el Sistema de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo Mexicano tiene por objeto, junto con otras 

dependencias y entidades, inhibir y contrarrestar las operaciones aéreas ilícitas que atenten contra la seguridad nacional. 

Señalará que el Consejo Nacional de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo es la instancia responsable de emitir las 

políticas de coordinación, intercambio e información para la protección del espacio aéreo. 

Asimismo, busca crear el Centro Nacional de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo, con el propósito de llevar a cabo 

las acciones de alertamiento, intersección aérea, identificación, seguimiento de trazas, de interés y asistencia de aeronaves 

en emergencia en el espacio aéreo mexicano, agregó. 

La propuesta también definirá el procedimiento de interceptación aérea, la detección de vuelos no autorizados o 

clandestinos, refirió. 

Acreditó dos dictámenes 

Por otra parte, la instancia legislativa aprobó dos dictámenes con proyecto de decreto a minutas. El primero, que obtuvo 22 

votos, reforma los artículos 3º y 12, así como el 11, tercer párrafo; el 79, segundo párrafo y 91, todos de la Ley Federal de 

Armas de Fuego y Explosivos, suscrita por el senador Higinio Martínez Miranda (Morena). 

Plantea cambiar la nomenclatura de Distrito Federal por Ciudad de México, así como remplazar las referencias de Código 

Penal para el Distrito Federal en materia del fuero común y para toda la República en materia del fuero federal, por Código 

Penal Federal.  

Por el PAN, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo precisó que la minuta se refiere a modificar el nombre de 

Distrito Federal por el de Ciudad de México, al plantear la importancia de especificarlo. 
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Del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña consideró que más que un cambio de nomenclatura de Distrito Federal por 

el de Ciudad de México, se requiere que, de una vez por todas, a la capital del país se le reconozcan los derechos plenos 

como entidad de la República. Es una deuda que tenemos pendiente, comentó. 

El segundo dictamen con proyecto de decreto a la minuta que reforma el artículo 63 de la Ley del Servicio Militar y deroga 

el cuarto y quinto párrafos del artículo 275 del Código de Justicia Militar, presentada por la senadora Bertha Alicia Caraveo 

Camarena (Morena), se acreditó con 22 votos.   

Establece que serán de la competencia de los Tribunales Militares las faltas o delitos cometidos por conscriptos “que se 

encuentren encuadrados bajo bandera en las unidades del Servicio Militar Nacional a partir del momento de la insaculación 

o encuadrados en las compañías del Servicio Militar Nacional en los términos del artículo 13 constitucional”. Plantea 

suprimir el delito de insumisión y pena correspondiente. 

Del PAN, el diputado Rommel Pacheco Marrufo solicitó a sus pares apoyar en el Pleno cameral la iniciativa que presentó, 

y que ya fue aprobada en la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, para reformar los artículos 43 y 64 de la Ley 

Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, a fin de incluir al Estado Mayor Conjunto de la Secretaría de 

la Defensa Nacional en el proceso de transparencia. 

El diputado Villarreal García instruyó remitir a la Mesa Directiva ambos dictámenes para continuar con el trámite 

legislativo. 

Refirió que el diputado Javier Casique Zárate (PRI) envió diversas observaciones en torno a estas propuestas, las cuales 

fueron consideradas para elaborar los dictámenes. 
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“Telecomunicaciones para la inclusión: ¿Puede 
la conectividad reducir la pobreza y la 

desigualdad?” 

 
 

En un foro, analizan legisladores, funcionarios y especialistas este tema de 
especial interés social 

Boletín No.2163 

“Telecomunicaciones para la inclusión: ¿Puede la conectividad reducir la pobreza y la 

desigualdad?” 

• En un foro, analizan legisladores, funcionarios y especialistas este tema de especial interés social 

• Durante la emergencia sanitaria seis millones de jóvenes y niñas y niños no concluyeron su 

educación por falta de conectividad 

El diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), presidente de la Comisión de Comunicaciones y 

Transportes, señaló que durante la emergencia sanitaria cerca de seis millones de jóvenes y niñas 

y niños no concluyeron su educación por falta de conectividad, como es el caso del Internet, que 

no tiene cobertura hacia toda la ciudadanía. 
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En el foro: “Telecomunicaciones para la inclusión: ¿Puede la conectividad reducir la pobreza y la 

desigualdad?”, el legislador resaltó que de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (Inegi), la población rural no tiene acceso a la conectividad de redes, a las tecnologías 

de la información y la comunicación, de ahí la importancia de identificar qué se requiere para que 

todas y todos los mexicanos accedan a la conectividad y se les permita avanzar en la movilidad 

social, educativa, laboral y de salud. 

Consideró que es fundamental analizar la Ley Federal de Derechos en materia del espectro 

radioeléctrico, a fin de impulsar la conectividad y lograr un acceso más asequible al usuario final, 

es decir, una política pública alcanzable en precio e infraestructura. 

Conferencia Magistral 

Durante la Conferencia Magistral: ¿Cómo impulsar la igualdad y la inclusión a través de la 

conectividad?, la subdirectora General del área de Ciencias Sociales y Humanas de la Organización 

de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), Gabriela Ramos, afirmó 

que se requiere legislar en la materia, crear instituciones y no generar regulaciones. 

Resaltó que, en el caso del campo de las tecnologías, sólo 25 por ciento de sus profesionales son 

del género femenino y cerca de 300 millones de mujeres en el mundo que no tienen acceso a la 

conectividad. De igual manera, argumentó que las tecnologías deben otorgar autonomía, libertad 

e independencia a las personas con discapacidad y los pueblos indígenas. 

Mesa 1: ¿Cómo impulsar la igualdad y la inclusión a través de la conectividad? 

El presidente de la Comisión de Radio y Televisión, diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN), 

expuso que a pesar de que tres de cuatro mexicanos cuentan con Internet, hay una gran 

disparidad en las entidades, por lo que la conectividad es una meta que debe buscarse 

permanentemente para impulsar la igualdad, así como el disfrute de los derechos fundamentales 

en el ámbito tecnológico y de la información. 

Francisco Javier Arias Vázquez, titular de la Unidad de Política de Ingresos Tributarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, apuntó que la conectividad es una herramienta para 

atender problemas estructurales en el país como la pobreza y la desigualdad, además de que 

contribuye a garantizar el acceso a la salud, la educación y el trabajo. 
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Por su parte, la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz, propuso que las becas otorgadas por el 

Gobierno Federal destinen un porcentaje para subsidiar el acceso a Internet y quitar el IVA a los 

teléfonos inteligentes, toda vez que el tema de la conectividad no radica en la cobertura, sino en 

la falta de subsidio al consumo. 

La directora general del Instituto Mexicano para la Competitividad A.C. (IMCO), Valeria Moy, indicó 

que para garantizar la justicia social en la accesibilidad se requieren políticas públicas enfocadas y 

directas, además de crear herramientas de educación financiera, inclusión en el lenguaje y abordar 

a través de las tecnologías las capacidades diferentes. 

Alexia Lee González Fanfalone, analista de políticas de telecomunicaciones de la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo que para impulsar la conectividad se 

requiere un marco legal sólido y certeza jurídica para fomentar la inversión, así como promover 

las medidas necesarias a fin de regular la competencia en el mercado.   

El vicepresidente nacional de telecomunicaciones de la Cámara Nacional de la Industria 

Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI), Daniel Ríos Villa, 

apuntó que si se quiere cerrar las brechas de desigualdad se logrará una revolución social, 

económica sin precedentes, porque al incrementar los servicios móviles en uno por ciento, los 

ingresos promedio en México se incrementarían en 1.2 por ciento. 

Mesa 2: El Poder Legislativo: ¿Cómo impulsar leyes para la inclusión digital? 

El senador Gustavo Madero Muñoz (PAN) propuso una reforma integral al Código Penal Federal 

para atemperar las figuras de los fraudes en Internet, suplantación de identidad, trata de 

personas, pornografía infantil, ciberataque, bullying y otros fenómenos en redes sociales. Planteó 

legislar en torno al BlockCheck para dar a la población un derecho de identidad desde el 

nacimiento. 

Carlos Lerma Cotera, director general de ALTÁN Redes, subrayó que este proyecto creará una vía 

virtual para que los usuarios accedan al Internet en condiciones homologadas y autorizadas por 

la legislación. La infraestructura que se desarrolla tiene características particulares en la red 

compartida de buena calidad, cuya cobertura es significativamente mayor.  
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Esta red cubre más del 70.98 por ciento de la población de forma directa con socios estratégicos 

y a través de convenios de itinerancia (roaming). Se busca atender a comunidades con menos o 

hasta cinco mil habitantes, al momento suman más de 108 mil localidades. 

El coordinador Ejecutivo del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Víctor Manuel 

Rodríguez Hilario, refirió que para impulsar la conectividad en el país se debe fortalecer la función 

regulatoria de este organismo, desarrollar un marco regulatorio sólido y flexible que permita 

poner piso parejo, disminuir los costos del espectro radioeléctrico, establecer esquemas de 

subsidios para alcanzar la universalización de los servicios, reducir cargas administrativas a 

trámites, así como impulsar a nivel nacional programas de alfabetización digital. 

Irene Levy, presidenta de OBSERVATEL, planteó la necesidad de que se expida la política en 

materia de inclusión digital universal, impulsar subsidios, revisar el sistema radioeléctrico en 

materia de derechos; además, sugirió abrir una consulta pública para plantear las problemáticas 

en materia de conectividad e instar a las instituciones gubernamentales a que sean transparentes. 
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INE debe garantizar derecho de representación de los 

pueblos indígenas en distritación electoral: diputada 

priista Sayonara Vargas 

Durante la reunión de análisis para la distritación electoral nacional en la comisión de pueblos 
indígenas y afromexicanos de la cámara de diputados y autoridades del Instituto Nacional Electoral, se 
presentó el procedimiento de consulta para recabar las opiniones de las comunidades indígenas para la 
construcción de la nueva cartografía electoral en México, la cual estará basada en el censo poblacional 
2020 realizado por el INEGI y trazado conforme a fórmulas matemáticas de distribución poblacional 
establecidas en la normativa nacional y local. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/ine-debe-garantizar-derecho-de-representacion-de-los-pueblos-indigenas-en-distritacion-electoral-
diputada-priista-sayonara-vargas/ 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/ine-debe-garantizar-derecho-de-representacion-de-los-pueblos-indigenas-en-distritacion-electoral-diputada-priista-sayonara-vargas/
https://hojaderutadigital.mx/ine-debe-garantizar-derecho-de-representacion-de-los-pueblos-indigenas-en-distritacion-electoral-diputada-priista-sayonara-vargas/
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“Era Laura en América”: Diputada priista compara 

programa de Layda Sansores con talk show 

 

 

 

 

 

MÉXICO (EDUARDO ALAVEZ).- Monserrat Arcos, diputada federal por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), comparó el programa del gobierno de Campeche 

“Martes del Jaguar” con el famoso talk show “Laura en América”. 

“No era un programa del gobierno estatal, era Laura en América”, señaló en entrevista 

con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez en el Programa Sergio y Lupita de El Heraldo 

Media Group. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/13/era-laura-en-america-diputada-priista-

compara-programa-de-layda-sansores-con-talk-show-421484.html  

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/13/era-laura-en-america-diputada-priista-compara-programa-de-layda-sansores-con-talk-show-421484.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/13/era-laura-en-america-diputada-priista-compara-programa-de-layda-sansores-con-talk-show-421484.html
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Entrevista / Melissa Vargas Camacho (Diputada – 

PRI) 

“Lamentable estas afirmaciones de una mujer que tendría la responsabilidad, como 

gobernadora, de defender los derechos de las mujeres. Ha inaugurado una nueva 

modalidad de violencia política en razón de género, que es hacer uso de la imagen 

pública o dañar la imagen de una mujer que realiza una actividad de gobierno, 

pública o política, para dañar a un tercero, en este caso un hombre, con fines políticos. 

La señora comente un delito al señalar que ella tiene esas imágenes; eso de por sí, es 

un delito. No hay tales imágenes”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JJA7dKSEAhUzSDkwDNNfBOEoFKKZgNpf/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JJA7dKSEAhUzSDkwDNNfBOEoFKKZgNpf/view
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Entrevista / Melissa Estefanía Vargas Camacho 

(Diputada –PRI) 

 
“Lo hicimos en el uso de nuestros derechos ciudadanos, civiles y políticos para 

denunciar a la gobernadora Layda Sansores por violencia política en relación de 

género. Es muy desafortunado, en primer lugar, que señale que ella cuenta con 

información de este tipo, lo cual primero decimos categóricamente es completamente 

falso, no hay ningún video, no hay ninguna fotografía de este tipo y segundo, está 

haciendo calumnia y afectando la imagen pública de nosotras como legisladoras 

priistas”.  
 

https://drive.google.com/file/d/1H9YQeLj7r6yJ9cx194klcfGTYKUEYt9c/view  

https://drive.google.com/file/d/1H9YQeLj7r6yJ9cx194klcfGTYKUEYt9c/view
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PRD repudió a Layda Sansores por las 
fotos íntimas de diputadas: “No es diferente 

a los machistas” 

 

 

La última revelación que Layda Sansores, gobernadora de Campeche, lanzó al dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno, pareciera haber dado un giro de 180 grados. 

El intento de la campechana por (insistir) en desprestigiar la imagen del político ya le costó una denuncia ante 
la Fiscalía General de la República (FGR) por presunta violencia de género luego de revelar que 
posee fotografías íntimas que legisladoras priistas habrían enviado a Alito. 

“Cuidado diputadas, algunas mandaron fotos, unas hasta desnudas, y creen que él las va a cuidar y va a 
proteger estas fotos (...) Él no tiene escrúpulos”, confirmó la mandataria, recalcando que procuraría la protección 
de las mismas para que no fueran filtradas. 

Como era de esperarse, esto desató una lluvia de ataques contra la también militante de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), mismos a los cuales se unieron las militantes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD). 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/prd-repudio-a-layda-sansores-por-las-fotos-intimas-de-
diputadas-no-es-diferente-a-los-machistas/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/layda-sansores-exhibio-audio-de-alito-moreno-con-advertencia-para-el-pri-se-van-a-la-v/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/alito-moreno-afirmo-que-layda-sansores-busca-extorsionar-a-mujeres-del-pri-para-aprobar-la-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/12/alito-moreno-y-diputadas-del-pri-denunciaron-a-layda-sansores-ante-la-fgr/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/08/tundieron-a-layda-sansores-por-afirmar-que-tiene-fotos-intimas-de-diputadas-para-atacar-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/prd-repudio-a-layda-sansores-por-las-fotos-intimas-de-diputadas-no-es-diferente-a-los-machistas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/prd-repudio-a-layda-sansores-por-las-fotos-intimas-de-diputadas-no-es-diferente-a-los-machistas/
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Las diputadas priistas tienen en Layda Sansores 

una aliada que busca proteger su intimidad: 

Mario Delgado 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, busca proteger la intimidad de las supuestas fotografías 

comprometedoras de legisladoras del PRI en manos del líder de su partido, Alejandro 

Moreno, y señaló que las diputadas priistas tienen en Sansores una aliada, dijo que el 

partido la acompañará en caso de ser denunciada. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xFF-Hd0PhPLmD88f1e4Tb7qMZqnzWcSp/view  

https://drive.google.com/file/d/1xFF-Hd0PhPLmD88f1e4Tb7qMZqnzWcSp/view
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Difundido un nuevo audio de Alejandro Moreno: 

“Seguiré en el PRI hasta 2024” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La guerra de los audios contra el presidente del PRI continúa. En un nuevo capítulo, la 

gobernadora de Campeche, Layda Sansores, difundió este martes una grabación en la 

que se escucha hablar a Alejandro Alito Moreno sobre su partido y afirmar que será él 

quien elija los candidatos del partido de cara a las elecciones de 2024. “Yo, primero Dios, 

si me da la vida, seguiré aquí en el PRI hasta 2024, o sea, a mí me va a tocar decidir la 

lista porque todos esos pendejos que andan allá afuera ‘no, que si no dan resultados’ se 

van a la verga. Yo fui electo cuatro años, yo me quedo aquí”, se escucha decir al líder del 

histórico partido mexicano en medio de una ola de pedidos de renuncia por parte de 

grandes figuras del partido. 

 

Alito Moreno: Difundido un nuevo audio de Alejandro Moreno: “Seguiré en el PRI hasta 2024” | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-07-06/filtrado-un-nuevo-audio-del-presidente-del-pri-en-el-que-habla-de-presionar-a-los-empresarios.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-13/difundido-un-nuevo-audio-de-alejandro-moreno-seguire-en-el-pri-hasta-2024.html
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Layda Sansores exhibe nuevo audio de Alejandro 

Moreno 
 

La gobernadora de Campeche, ayer como lo había anunciado en el programa que 

conduce los martes y que ha llamado ‘El Martes del Jaguar’ en los medios públicos del 

estado que gobierna, publicó otro audio del dirigente priista, en el material se escucha 

a Alejandro Moreno que seguirá como líder nacional del PRI hasta 2024, bueno con las 

expresiones que están en la grabación. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jbWkH8ej7wr0fDhskZj_NVi_vIO2AacS/view  

https://drive.google.com/file/d/1jbWkH8ej7wr0fDhskZj_NVi_vIO2AacS/view
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"Esos pendejos": 'Alito' Moreno 
insulta a expresidentes del PRI en 

nuevo audio 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, reveló un nuevo audio del 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, en el que advierte que, a pesar 

de los resultados de su dirigencia, no renunciará. 

El material fue difundido en el programa Martes del Jaguar conducido por la mandataria estatal, y el 
cual ha servido como plataforma para presentar otros audios del priista en los que aparentemente 
describe operaciones de desvío de recursos y operaciones de lavado de dinero. 

En este nuevo audio, se escucha a Alito Moreno mientras habla con una persona identificada como 
Homero y con el presidente nacional del PAN, Marko Cortés. 

Durante la conversación, Moreno Cárdenas afirma que él será quien defina las listas de candidatos 
para las elecciones del 2024 y para la "sucesión de Tamaulipas", a pesar de los recientes reclamos 
que ha recibido de los exdirigentes priistas, quienes le habrían pedido su renuncia tras las elecciones 
de junio pasado. 

"¿Cuál es la ventaja que tengo? Hay tiempo para impulsar. Yo, primero Dios, si me da vida, seguiré 
aquí en el PRI hasta el 2024, o sea, a mí me va a tocar decidir la lista, porque todos esos pendejos que 
andan allá afuera: 'No, que si no dan resultados…', se van a la verga. Yo fui electo cuatro años, yo me 
quedo aquí, me vale madre lo que digan", se escucha en el audio. 

 

"Esos pendejos": 'Alito' Moreno insulta a expresidentes del PRI en nuevo audio - 13.07.2022, Sputnik Mundo (sputniknews.com) 

https://mundo.sputniknews.com/20220713/esos-pendejos-alito-moreno-insulta-a-expresidentes-del-pri-en-nuevo-audio-1128148671.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

14/07/2022 13 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

14/07/2022 13 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

14/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

14/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

14/07/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputadas del PRI presentan una denuncia en 

contra de Layda Sansores por supuestas 

fotografías filtradas 

Diputadas federales del PRI presentaron ante la FGR una denuncia penal en contra de 

la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por la presunta comisión del delito de 

violencia política en razón de género, esto luego de que la semana pasada Layda 

Sansores mencionara en su programa semanal que tenía fotografías intimas de 

legisladoras que le habrían enviado ellas al dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno. Por su parte, Alejandro Moreno afirmó que Layda Sansores miente por el 

supuesto hallazgo de imágenes y advirtió que sus declaraciones promueven la 

violencia sistemática de género. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SV-5y-mpjMH4RFU2TmYGHLUqMGfhPc_T/view  

https://drive.google.com/file/d/1SV-5y-mpjMH4RFU2TmYGHLUqMGfhPc_T/view
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Diputadas del PRI y 'Alito' Moreno denuncian a 

Layda Sansores ante la FGR por violencia de 

género 

 
Diputadas federales priistas y el presidente del PRI nacional, Alejandro Moreno, 

denunciaron ante la Fiscalía General de la República a la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, por las calumnias, dijeron, y violencia ejercida en contra de la dignidad 

de las legisladoras, esto luego de que la gobernadora Layda Sansores afirmó que 

algunas legisladoras enviaron fotos íntimas al líder priista. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FPdkjr3qzjgvqupLZFvH4auao3j7YtsH/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FPdkjr3qzjgvqupLZFvH4auao3j7YtsH/view
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Diputadas del PRI denuncian a Layda Sansores 

ante FGR por violencia política de género  

Las 32 diputadas de la bancada del PRI presentaron ante la Fiscalía General de la 

República, una denuncia por violencia política de género en contra de la 

gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por la posible portación de materiales 

íntimos que involucran al dirigente del PRI, Alejandro Moreno y legisladoras del mismo 

partido. La diputada Melissa Vargas anunció que además entablarán demandas 

penales y civiles específicamente en los estados en donde ha habido personajes que 

haciendo abuso de las redes sociales, están cometiendo actos de apología del delito, 

incitando agresiones hacia las diputadas.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/12OLm58zskMO29awJy1h1MyEBrWby01yo/view  

https://drive.google.com/file/d/12OLm58zskMO29awJy1h1MyEBrWby01yo/view
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Osorio Chong insistió en la renuncia Alito 
Moreno del PRI: “Debe de salir para no 

lastimarlo” 

 

 

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 
Sanado de la República, insistió en que Alejandro Moreno, dirigente nacional de dicho instituto político, debe 
dejar su puesto para que el tricolor no salga afectado en las elecciones de 2023 y 2024. 

En entrevista con el periodista René Delgado, Osorio Chong dijo que Alito, como es conocido en la esfera 
política del país, debe dejar la dirigencia del PRI debido a las diversas polémicas que ha protagonizado . 

“He insistido que debe de salir (del partido) para no lastimarlo, para no llevar este desprestigio que le están 

haciendo a él y a nuestro instituto político”, declaró Osorio Chong. “He dicho ‘sal, renuncia, deja pasar otra 
dirigencia para que con mayor fortaleza se pueda hacer una alianza para el 2023 y el 2024’”, agregó. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-
debe-de-salir-para-no-lastimarlo/  

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/alito-moreno-amago-con-expulsar-a-osorio-chong-nos-vemos-en-tribunales-respondio-el-senador/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/alito-moreno-amago-con-expulsar-a-osorio-chong-nos-vemos-en-tribunales-respondio-el-senador/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-debe-de-salir-para-no-lastimarlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-debe-de-salir-para-no-lastimarlo/
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Osorio Chong destapa a Beatriz Paredes y Ruiz 

Massieu rumbo al 2024 

 

 

 
 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador del PRI en el Senado 

de la República, destapó a las senadoras Beatriz Paredes y a Claudia Ruiz Massieu por 

la carrera presidencial del 2024, en la que él tampoco se descartó. (...) 

Lo que sí tiene claro, dijo, es que si Alejandro Moreno continúa en la dirigencia del PRI, 

puede poner en riesgo a la alianza de Va por México y debilitarla rumbo a las 

elecciones de 2023 y 2024. 

 

 

https://politico.mx/osorio-chong-destapa-a-beatriz-paredes-y-ruiz-massieu-rumbo-al-2024  

https://politico.mx/osorio-chong-destapa-a-beatriz-paredes-y-ruiz-massieu-rumbo-al-2024
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PRI tiene que resolver sus problemas: PAN  

Otro tema que sigue dando de qué hablar es la controversia en la polaca y es que 

después de los escándalos en los que se ha visto envuelto el presidente nacional del 

PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, Acción Nacional, con quien está en alianza, advierte que 

el tricolor deberá encontrar la manera de resolver sus problemas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-Xq5iWfDcwA9kc4s0uEfgSCFOtIZEUsu/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1-Xq5iWfDcwA9kc4s0uEfgSCFOtIZEUsu/view
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Seguiré en PRI hasta 2024; me vale madre lo que digan: 

Alito 

 

En el nuevo audio filtrado que se atribuye a Alejandro Moreno, líder del PRI, se le escucha asegurando 
que se mantendrá en el puesto, pese a las presiones que se viven en el partido. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Seguire-en-PRI-hasta-2024-me-vale-madre-lo-que-digan-Filtran-nuevo-audio-de-
Alito-Moreno-20220713-0020.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Seguire-en-PRI-hasta-2024-me-vale-madre-lo-que-digan-Filtran-nuevo-audio-de-Alito-Moreno-20220713-0020.html
https://www.debate.com.mx/politica/Seguire-en-PRI-hasta-2024-me-vale-madre-lo-que-digan-Filtran-nuevo-audio-de-Alito-Moreno-20220713-0020.html
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Presenta PRI denuncia penal contra Sansores 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, presentó ante la Fiscalía General de la República 

(FGR) una denuncia penal contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, por la 

presunta comisión del delito de violencia política en razón de género. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presenta-pri-denuncia-penal-contra-sansores/413352/ 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presenta-pri-denuncia-penal-contra-sansores/413352/
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Noroña se burló de Jorge Ramos por 
quedarse fuera de la Casa Blanca: “Qué 

feos son” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña volvió a hacer de la suyas y en esta ocasión se burló del periodista 
mexicano radicado en Estados Unidos, Jorge Ramos, luego de que en redes sociales circularon 
imágenes donde se ve cómo se le prohibió la entrada a la Casa Blanca, durante la visita de Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) en Washington. 

El diputado federal por el Partido del Trabajo (PT) compartió a través de su cuenta de Twitter uno 
de los videos de la red social, acompañado de un comentario burlesco contra el presentador de noticias, 
quien ha fungido en los últimos años como opositor al gobierno de la denominada “Cuarta 
Transformación”. 

“¡Sáquese para allá Georgie boy @jorgeramosnews! Qué feos son en la Casa Blanca con su 
servidumbre”, fueron las palabras que el legislador colgó en la red social. 

Y es que, en las últimas horas, el ciberespacio se llenó de videos y fotografías del autodenominado 
“migrante y periodista”, donde se le ve retirarse de las inmediaciones de la residencia oficial del 
mandatario estadounidense pues, se afirmó, el servicio secreto le negó la entrada. 

Noroña se burló de Jorge Ramos por quedarse fuera de la Casa Blanca: “Qué feos son” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/norona-se-burlo-de-jorge-ramos-por-quedarse-fuera-de-la-casa-blanca-que-feos-son/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1657747065
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El Grupo de Amistad México-Bolivia se reunirá 
con el embajador boliviano esta tarde 

 
 

Plantea diputado Ortiz Rodríguez realizar un foro internacional sobre el litio 

Boletín No.2160 

El Grupo de Amistad México-Bolivia se reunirá con el embajador boliviano esta tarde 

• Plantea diputado Ortiz Rodríguez realizar un foro internacional sobre el litio 

El presidente del Grupo de Amistad México-Estado Plurinacional de Bolivia, diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez 

(PT) informó que hoy, a las 18 horas, asistirán a la embajada del Estado Plurinacional de Bolivia en México con el fin de 

reunirse con el excelentísimo José Crespo Fernández embajador y afinar los detalles de la próxima visita que realizarán a 

ese país.  

En reunión de trabajo, el legislador dijo que se abordarán temas como la vinculación de la Asamblea Nacional de Bolivia 

con el Grupo de Amistad, las reuniones que sostendrán en Bolivia, así como establecer una ruta sobre el plan de trabajo que 

incluya temas del litio, seguridad social, intercambio comercial y turístico.  

“El día de hoy, la idea es conocer las propuestas de la Asamblea Legislativa sobre la invitación a la celebración Nacional 

del Día de la Independencia Boliviana, que se conmemora el 6 de agosto”.  

Respecto al proyecto del plan de trabajo del Grupo planteó reunirse una vez al mes de manera ordinaria y extraordinaria las 

veces que sea necesario, y establecer un calendario con el embajador, alternando una reunión en la embajada y una en la 

Cámara.  
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Así como una visita a Bolivia este año y a su vez invitar a la Asamblea Nacional de Bolivia para que visité México y la 

Cámara en este año Legislativo, además la posibilidad de establecer una ruta directa aérea México-Bolivia.  

Sugirió realizar un foro internacional sobre el litio, programar conferencias por todo el país. “El tema del litio es el tema de 

temas con Bolivia, por eso vale la pena que la Cámara organice un foro convocado por el Grupo de Amistad”.  

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) puntualizó que el motivo de acudir a la celebración es para establecer un vínculo 

con diputados de la Asamblea Nacional y acordar una agenda de trabajo en la que se aborden temas en común, como el litio 

en el que ellos ya tienen una experiencia de al menos una década, e intercambiar experiencias sobre las reformas 

constitucionales a leyes secundarias y sus cambios políticos.  

También de Morena, la diputada Ivonne Cisneros Luján solicitó incorporar en el plan de trabajo el tema de la seguridad 

social, porque dijo, es necesario conocer la experiencia de otros países para comprender el motivo de las constantes protestas 

de jubilados. Respecto a la reunión con el embajador indicó que es importante reunirse con legisladores de Bolivia, así 

como realizar conferencias sobre la reforma estructural.  

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI) consideró que es importante abordar con la Asamblea Nacional de Bolivia el tema 

del litio, intercambio empresarial, turismo y minería. 
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Diputadas del PRD se pronuncian en solidaridad 

con sus homólogas del PRI 

Diputadas federales del PRD se pronuncian en solidaridad con sus homólogas del PRI 

por la violencia de género de que son víctimas. Luego de un supuesto delito 

abiertamente expresado por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien 

incurre en los delitos de violencia digital, violencia mediática, violencia de la intimidad 

sexual, violencia política en razón de género, así como apología del delito, que al ser 

cometido por una servidora pública la sanción en la conocida como Ley Olimpia 

incluye la destitución de su cargo, explica la diputada, Olga Luz Espinosa, del PRD. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21523&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21ADDnNrf4wBJvrKM  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21523&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADDnNrf4wBJvrKM
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21523&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADDnNrf4wBJvrKM
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Mujeres del PRD denuncian prácticas de espionaje por 

parte de Layda Sansores 

 

El Organismo Nacional de Mujeres del PRD y su Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados se 

pronunciaron en contra de las declaraciones de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores quien 

supuestamente amenaza con dar a conocer imágenes de desnudos de legisladoras del PRI, que estarían 

en poder del dirigente de ese partido, Alejandro Moreno. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/13/mujeres-del-prd-denuncian-practicas-de-espionaje-por-parte-de-layda-

sansores/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/13/mujeres-del-prd-denuncian-practicas-de-espionaje-por-parte-de-layda-sansores/
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/07/13/mujeres-del-prd-denuncian-practicas-de-espionaje-por-parte-de-layda-sansores/
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Se dispara el COVID en Guerrero; hay 552 nuevos 

contagios en un día 

El estado reportó 551 nuevos contagios de Covid-19 en las últimas 24 horas. Según el último informe 

de este miércoles de la Secretaría de Salud Guerrero (SSG) con estos nuevos contagios en el estado hay 

dos mil 603 casos activos. Los municipios con mayor incidencia de contagios son Acapulco y 

Chilpancingo, con 961 y 838, respectivamente. 

 

https://bajopalabra.com.mx/se-dispara-el-covid-en-guerrero-hay-552-nuevos-contagios-en-un-dia 

 

 

 

 

 

 

 

https://bajopalabra.com.mx/se-dispara-el-covid-en-guerrero-hay-552-nuevos-contagios-en-un-dia
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Aldo Fasci dejará este viernes la Secretaría de Seguridad 

en NL por leucemia 

Aldo Fasci Zuazua dejará el cargo como titular de la Secretaría de Seguridad Pública en Nuevo León 
este viernes, debido a las complicaciones en su salud por la leucemia que padece desde 2009. 
El funcionario del gobierno de Samuel García informó que en sus últimos exámenes de leucemia los 
resultados no fueron favorables y debía iniciar un tratamiento de inmediato. 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/gobierno/nuevo-leon-aldo-fasci-dejara-la-secretaria-seguridad-leucemia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/aldo-fasci
https://www.milenio.com/temas/samuel-garcia
https://www.milenio.com/politica/gobierno/nuevo-leon-aldo-fasci-dejara-la-secretaria-seguridad-leucemia
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Detienen a célula de los Chapitos en la CDMX 
 

La tarde este martes 12 de julio, una célula perteneciente del Cártel de Sinaloa, identificada con Los 

Chapitos, fue capturada, durante un operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en un 

domicilio ubicado en la carretera México-Cuernavaca, en la comunidad de San Miguel Topilejo en la 

alcaldía de Tlalpan en la Ciudad de México. 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/policiaca/detienen-a-celula-de-los-chapitos-en-la-cdmx-8585831.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/policiaca/detienen-a-celula-de-los-chapitos-en-la-cdmx-8585831.html
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Matan a tres y hieren a otro en Mazamitla 

Esta mañana, dos hombres y una mujer fueron asesinados en Mazamitla, mientras que un cuarto 

hombre resultó herido.  Los homicidas le dispararon a sus víctimas cuando estaban afuera de un 

hospital en un Nissan Tsuru en la comunidad de Epenche Chico. 

Alrededor de las 10:25 horas se reportó el ataque, aunque los informes preliminares relataban que era 

un enfrentamiento entre elementos de la Guardia Nacional y civiles. Más tarde, a las 11:35 horas, la 

Fiscalía de Jalisco informó que las autoridades federales no estuvieron involucradas, sino que hubo 

disparos en contra de las víctimas por parte de un comando armado. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matan-a-tres-y-

hieren-a-otro-en-mazamitla/ar2436036?v=5 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matan-a-tres-y-hieren-a-otro-en-mazamitla/ar2436036?v=5
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matan-a-tres-y-hieren-a-otro-en-mazamitla/ar2436036?v=5
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Ataron y acribillaron a 6 en nueva masacre 
 

Poco antes de las 4:00 de la tarde de ayer se alertó a los números de emergencia sobre un homicidio 
múltiple en una vivienda ubicada en las calles Desierto de Mojave y Desierto de Colorado en la colonia 
Sahuaros, al norte de la ciudad. En el lugar hombres armados ingresaron a una vivienda para masacrar 
a seis personas, una de ellas mujer, a quienes ataron de pies y manos antes de ultimarlos con armas de 
fuego calibre .9 milímetros. Fuentes internas de la Fiscalía General del Estado (FGE) confirmaron que 
las víctimas, cinco hombres y una mujer, fueron ultimadas desde la madrugada y fue hasta varias horas 
después que se dio el hallazgo. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/ataron-y-acribillaron-a-6-en-nueva-masacre-20220713-1950439.html 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PLANTEA CINCO TEMAS DE COOPERACIÓN CON ESTADOS UNIDOS   
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al reafirmar la disposición de México para trabajar juntos por el bien de nuestras naciones, 
propuso cinco temas de cooperación con Estados Unidos para atender los grandes desafíos que enfrentan ambos países. Acompañado por el 
presidente de los Estados Unidos, Joseph Biden, previo al encuentro bilateral en la Casa Blanca, Lopez Obrador envió un saludo al pueblo 
bueno, trabajador y progresista de los Estados Unidos de América. Vengo a verle, presidente Biden, para expresarle, en nombre del pueblo de 
México, la disposición a trabajar juntos en bien de nuestras naciones. López Obrador planteó cinco puntos básicos de cooperación: En primer 
término, señaló que nuestro país ha permitido que ciudadanos estadounidenses adquieran gasolina para sus automóviles del lado mexicano de 
la frontera, por lo que propuso garantizar al doble el abasto de combustible de manera inmediata, considerando que la gasolina regular cuesta 
en Estados Unidos 4.78 dólares en promedio, mientras que en territorio mexicano el precio es de únicamente 3.12 dólares. En segundo lugar, 
planteó: Ponerse a disposición del gobierno estadounidense más de mil kilómetros de gasoductos a lo largo de la frontera sur con México para 
transportar gas de Texas a Nuevo México, Arizona y California, por un volumen capaz de generar hasta 750 megawatts y abastecer a tres 
millones de personas, aproximadamente. Como tercer punto propuso la eliminación de aranceles en materia de comercio y alimentos para 
aminorar los precios a consumidores de ambos países. La cuarta propuesta es iniciar un plan de inversión pública y privada entre ambos países 
para producir bienes que fortalezcan nuestros mercados y, con ello, evitar importaciones. En nuestro país seguiremos produciendo petróleo en 
tanto se consuma la transición energética. Se establecerán, con inversionistas estadounidenses, plantas de licuefacción de gas, de fertilizantes, 
y se continuará impulsando la creación de parques solares en el estado de Sonora y otros estados fronterizos, con el respaldo de termoeléctricas 
y el tendido de líneas de transmisión para producir energía en el mercado interno y exportar a estados vecinos de la Unión Americana, como 
Texas, Nuevo México, Arizona y California. Como quinta propuesta, habló de regular el flujo migratorio, permitiendo que obreros, técnicos y 
profesionales mexicanos y centroamericanos ingresen legalmente a Estados Unidos a través de visas temporales de trabajo para asegurar que 
no se paralice la economía por falta de mano de obra. Señaló que el objetivo es contar con la fuerza de trabajo que demandará el plan del 
presidente Biden para invertir en la construcción de infraestructura. Sobre el tema de la migración JoeBiden señalo que es hemisférico y 
agradeció al presidente López Obrador por el incremento de visas de trabajo para ciudadanos centroamericanos. Informó que su gobierno creará 
oportunidades de laborales para inmigrantes, por lo que duplicará la cantidad de visas de trabajo. 
  

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; LEGISLAR PARA PREVENIR  DIFERENTES TIPOS DE CÁNCER 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, advirtió que atender el cáncer en sus diversos y distintos tipos desde la perspectiva 
de salud pública es un reto que incumbe a todas y a todos. En 2020, 90 mil 603 personas fallecieron en nuestro país por esta enfermedad y su 
tasa de mortandad no ha podido ser frenada durante la última década. Por ello, la complejidad en la atención de este tipo de enfermedades 
entrelaza diversos campos del conocimiento: Desde la prevención que requiere cierto tipo de esfuerzos, sinergias institucionales y conocimientos 
especializados, hasta los procesos para retomar las actividades o transitar lamentablemente a la muerte, demandan la participación de todas y 
de todos. La efectividad de especialistas y de diversos campos del conocimiento, debe seguir aumentando y los costos podrían empezar a 
disminuir en la medida en que se propicie la articulación para la prevención y atención. Detalló que, en el 2020, 62 por ciento de la población 
derechohabiente se concentraba en el Instituto Mexicano del Seguro Social, el resto se dividía entre varias instituciones, esto exige articulación 
para coordinar a especialistas y capacidad de atención en los pacientes. Sánchez Cordero afirmó que por estas realidades es indispensable 
legislar y generar políticas públicas orientadas a esta articulación de esfuerzos de detección, prevención, tratamiento y seguimiento de los 
pacientes. 
  

MARCELO EBRARD; INVERSIÓN DE EMPRESAS EE.UU. EN MÉXICO SUMAN 40 MIL MDD 
  

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard durante su visita a Washington con el presidente López Obrador, informó que las 
inversiones de empresas de Estados Unidos en México suman 40 mil millones de dólares. Señaló que fue el presidente Andrés Manuel López 
Obrador quien expuso que esta inversión es desde este día hasta 2024. En desayuno con el CEO Dialogue US-México, el Presidente López 
Obrador informa que las inversiones de empresas de EU en nuestro país que serán efectuadas entre esta fecha y 2024 suman ya 40 mil millones 
de dólares . Ebrard explicó que por parte del gobierno de Estados Unidos estuvieron algunos integrantes del gabinete del presidente Joe Biden, 
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quien ya está en un viaje a Israel. Dijo que la reunión fue para darle seguimiento a las pláticas que ha habido sobre integración económica, sobre 
sectores estratégicos, cadenas de valor y de suministro y propuestas de muy diversas inversiones de México. En torno a los compromisos de 
inversión que suscribió México en la Casa Blanca, el canciller Ebrard afirmó: Estamos muy contentos porque te habla de una relación muy 
cercana entre México y Estados Unidos, que nos va a servir mucho ahora de aquí al fin de año, que le preocupa al presidente el tema de inflación 
y también garantizar el suministro de alimentos para México. Entre los empresarios mexicanos que asistieron al desayuno estuvieron Carlos 
Slim; Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; y Antonio Del Valle, presidente del Consejo Mexicano de 
Negocios. 
  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ENCABEZA TIANGUIS DEL BIENESTAR EN OAXACA 
  
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López participó en la tercera jornada del Tianguis del Bienestar en el municipio de San Pedro 
Pochutla, Oaxaca con el objetivo de atender a la población que fue afectada por el paso del huracán Agatha. Durante el evento, el funcionario 
federal afirmó que el programa tiene el objetivo de regresar al pueblo lo que antes era negocio de unos cuantos. El compromiso del Gobierno de 
México es ayudar a nuestros hermanos, esto es parte de la cuarta transformación del país. Hasta el momento se han celebrado tres Tianguis del 
Bienestar en el estado, en los que se entregan artículos nuevos que han sido confiscados y decomisados, como telas, ropa, calzado, juguetes, 
utensilios, y herramientas para el hogar. En el Tianguis participaron los secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval 
González, y de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez; el director general del Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado (INDEP), Ernesto Prieto Ortega, así como el gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, y la presidenta municipal 
de San Pedro Pochutla, Saymi Pineda Velasco. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; OPERATIVO EN TOPILEJO DEMUESTRA QUE MORENA EN CDMX SI FUNCIONA 
  

La estrategia de seguridad de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, realizado en el operativo de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) para liberar a dos personas secuestradas en el pueblo de San Miguel Topilejo demostró que sí funciona, asi lo aseguraron 
diputados del grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino. Los diputados Carlos Hernández Mirón, Xóchitl Bravo y Guadalupe 
Chávez hicieron un reconocimiento a Sheinbaum y al titular de la SSC, Omar García Harfuch, por la intervención de los elementos policiales 
para lograr dicha liberación y la detención de 14 presuntos delincuentes, quienes generaron una balacera en la carretera México-Cuernavaca. 
La mejor política de combate a la inseguridad en la Ciudad de México es la política que encabeza la doctora Claudia Sheinbaum. Está dando 
resultados, son tangibles, son visibles. El trabajo que ha orientado la jefa de Gobierno en materia de seguridad demuestra en este caso en 
concreto, el compromiso por combatir de manera decisiva al crimen con estricto apego a los derechos humanos y con un sentido de 
responsabilidad para no dañar a la población con aberrantes conceptos de daños colaterales que otros gobiernos utilizaron. 
  

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; TEMAS JURÍDICOS SE LITIGAN EN LOS TRIBUNALES, NO EN LOS MEDIOS 
  
El senador Alejandro Armenta Mier ante los señalamientos que ha realizado el diputado Ignacio Mier Velazco en su contra, afirmó que la 
unidad de Morena está más allá de temas personales o jurídicos y si un servidor público comete un delito, de cualquier partido político, se debe 
de actuar y las autoridades ministeriales deben investigar. El senador dijo que él no acostumbra a descalificar a compañeros de su partido, pero 
valora acusarlo por violencia política. Alejandro Armenta recordó que los delitos del fuero federal, como el lavado de dinero y corrupción, se 
persiguen de oficio; por lo tanto, nadie puede, por argumento de su cargo, hacerse ajeno a una presunta responsabilidad. Recordó que él nunca 
ha realizado ningún pronunciamiento en contra del diputado federal, porque entre compañeros de partido debemos de tener ética, debemos de 
tener decencia política: yo la tengo, debemos de tener respeto. Enfatizó que en caso de que un servidor público cometa un delito, las autoridades 
ministeriales deben de investigar y evitar que haya impunidad. El senador hizo un llamado para serenarce y entender que los temas políticos se 
atienden políticamente. Acotó que hay una Comisión de Honor y Justicia en el partido, yo no he acudido y, en todo caso, si hay algo que pueda 
señalar, lo valoraré, es que hay una agresión que pudiera tipificarse como violencia política en mi contra. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FORO “LA RUTA PARA LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DEL CÁNCER; ARTICULACIÓN E 
IMPLEMENTACIÓN PARA LA SALUD 

  
el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la clausura del foro “La ruta para la prevención y atención del cáncer; 
articulación e implementación para la salud, señalo que este foro para la prevención y atención del cáncer es fundamental. El tema del cáncer 
ha sido sensible en las exposiciones de tribuna, ha sido sensible en el tratamiento de las comisiones, ha sido un debate intenso en la pasada y 
en esta legislatura y no lo va a dejar de ser porque los datos así nos lo muestran, estamos con un padecimiento que se llega a comentar que 
puede ser considerado como una pandemia silenciosa por las y los expertos, como la tercera causa de muerte después de las enfermedades 
cardiovasculares y diabetes que afecta a 14 de cada 100 mexicanas y mexicanos, cifras preocupantes, siempre, pero que nos dicen que se 
espera incluso que uno de cada tres personas puede tener un diagnóstico positivo al cáncer para 2025. Hablar de una ley nacional me parece 
que está siendo oportuno y que las conclusiones que se están planteando dan cuenta de ello. Con estas conclusiones seguramente podrán 
iniciar un diálogo productivo para concientizar, conocer más de este tema en específico y tener un avance sustancial. 
  

PRD; EN CONTRA DE LA VIOLENCIA POLÍTICA Y DIGITAL DE LAYDA SANSORES 
  
Las diputadas y los diputados del Grupo Parlamentario del PRD señalaron que hablar de sororidad es referirse a una clara reflexión sobre lo que 
nos impacta como mujeres, lo que podemos trazar juntas, y lo que necesitamos comprender una de la otra para avanzar en paralelo, sin 
violentarnos con tal de conseguir poder o popularidad a costa de las demás. Desgraciadamente, vemos que los señalamientos de la gobernadora 
de Campeche, Layda Sansores, respecto a la posibilidad de que existan fotografías o imágenes de diputadas del PRI, que ponen en riesgo su 
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intimidad, es un ataque frontal primero que nada, a esta sororidad, pero también una manifestación clara de una conducta que el día de hoy ya 
está tipificada a nivel nacional y en muchos estados de la República, incluido Campeche cuyo Código Penal fue reformado en 2020 para 
adecuarse a la “Ley Olimpia”, como violencia digital, violencia mediática, violencia a la intimidad sexual, violencia política en razón de género y 
apología del delito. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI RESPALDA A DIPUTADAS FEDERALES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
  
El Grupo Parlamentario del PRI luego de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, acusara que, presuntamente, el 
dirigente nacional del PRI, el diputado Alejandro Moreno Cárdenas, posee fotografías íntimas de legisladoras, el PRI respaldó a las diputadas 
federales, integrantes de la bancada, que fueron víctimas de violencia política de género por parte de la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores San Román. El coordinador de la bancada, Rubén Moreira Valdez, señaló que ésta es una agresión sin precedente en la historia 
política contemporánea, porque se manifiesta por parte de una gobernadora. En el PRI hemos aprendido el respeto, si en alguna institución 
política conocemos de las normas, del respeto, del diálogo político, de las instituciones y su defensa somos nosotros. El diputado informó que 
las diputadas priistas presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de la gobernadora Layda Sansores por 
violencia política en razón de género. Asimismo, añadió, que se presentarán las quejas correspondientes en las 32 comisiones estatales de 
Derechos Humanos, así como en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
  

RUSIA, UCRANIA, TURQUÍA Y LA ONU; ACUERDO PARA DESBLOQUEAR LA EXPORTACIÓN DE CERALES UCRANIANOS 
  
Rusia, Ucrania, Turquía y la ONU lograron en Estambul un principio de acuerdo para resolver la crisis de los cereales ucranianos bloqueados en 
los puertos del mar Negro. El Ministerio de Defensa turco, dijo que las delegaciones acordaron principios técnicos básicos para desbloquear 
estas exportaciones y que Rusia y Ucrania volverán a reunirse la próxima semana en Turquía para revisar lo discutido y firmar un compromiso. 
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Lunes pasado, señalamos que el reciente viaje del presidente Andrés Manuel López Obrador a 

Estados Unidos, lo hacía con desventaja político-electoral para él y el  régimen que preside. 

Contexto nacional, no lo favorece, en muchos de sus rubros, como el político, económico y social. 

No obstante, el político de Tabasco, decidió acudir a la Casa Blanca, a un encuentro en el que, hay 

que decirlo, no le fue nada bien, porque se notó la frialdad con el que lo recibió su anfitrión, Joe 

Biden, quien no  esperó a su visitante en la puerta a la residencia oficial del Presidente 

norteamericano. 

Salió al encuentro, el jefe de Protocolo de la emblemática residencia del poder global en 

Washington, lo que denotó muchos mensajes para el mandatario mexicano. 

Durante encuentro entre ambos mandatarios, el político demócrata, miraba con desdén, al 

Ejecutivo de nuestro país, con una mueca de sonrisa fingida. Y mientras el anfitrión, miraba a su 

visitante, también lo examinaba y sólo el sucesor de Donald Trump en la Casa Blanca, conoce la 

impresión que tuvo de Andrés Manuel López Obrador, cuando lo tuvo enfrente. 

Para colmo, durante la reunión de los dos mandatarios, las veces que el presidente López Obrador 

se acomodaba o desacomodaba en el sillón, llamó atención de los observadores en política, quienes 

de inmediato, advirtieron incomodidad del político mexicano, en esa reunión. 

Lenguaje corporal del Presidente de México, denotó muchas cosas, que entre los políticos y 

analistas de México y de Estados Unidos, no pasaron desapercibidos, contra la imagen que presentó 

Joe Biden en su encuentro con el visitante del sur: seguridad, sereno y confianza en sí mismo. 

No gustó entre el staff de Joe Biden, que en su mensaje al llegar a la Casa Blanca, López Obrador, se 

extendiera, como  lo hace en sus discursos por el territorio nacional o en su foro matinal del “Salón 

Tesorería”, de Palacio Nacional, cuando su homólogo norteamericano, lo hizo en 10 minutos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

FALLIDA VISITA DE AMLO A LA CASA BLANCA, CRITICA LA OPOSICIÓN;  YEIDCKOL: SENADORES DE 

LOS EU, NADA HACEN POR MÉXICO 
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La verdad, hay que decirlo, la visita, no fue exitosa, desde el punto de vista político, y de cajón, 

dirían los estudiantes de educación media y superior de nuestro país. 

Para colmo, el amigo “conservado” que López Obrador tiene en Estados Unidos, Donald Trump, le 

da “bienvenida”, cuando lo describe como “mi amigo socialista”. Y casualidad o coincidencia, el 

presidente mexicano, en su mensaje, hace alusión ¡a China!, lo que mereció que Biden, le replicara 

de inmediato, al observar que en su país, hacen mejor política pública. 

Ayer, sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, tema obligado en su agenda 

política, visita del presidente López Obrador a EU. 

Llamó la atención, sí, que durante el debate, bancada oficial y “carnales” , no estuvieron a la altura 

de críticas que hicieron en tribuna ,legisladores del PAN-PRI-MC , porque, hay que decirlo, cómo 

defender lo que no se puede. 

Empero, senadores y diputados de Morena y “satélites”, se defendieron de severas descalificaciones 

de los adversarios, a la visita  que hizo Amlo. 

Durante la discusión, el diputado Leonel Godoy Rangel, fustigó a los opositores que, antes, acusaban 

al PRD, “que era el partido de la negación”,  que a todo decía que no. 

-“Y, hoy, nos encontramos a una oposición que, a todo dice que no, nada reconoce”. 

Se niegan a reconocer, acusó, todo lo correcto que hace el gobierno federal. Estrategia fallida de  no 

reconocer nada al gobierno mexicano, advierte el diputado michoacano, va a ser fallida.  

Para acallar críticas a la visita que hizo el Presidente, puyó al PAN-PRI: 

-“Creo que ustedes deberían aceptar algunas cosas evidentes, defender a delincuentes, lo hacen 

con vehemencia y dicen que Ricardo Anaya, es un perseguido político; dicen que Cabeza de Vaca, 

es un perseguido político; dicen que Genaro García Luna, es un perseguido político y ahora van a 

agregar a Alito, como otro perseguido político”. 

Previo a ese ¡Zas!, que hizo el diputado de Morena a los adversarios del PAN-PRI, diputado panista, 

Jorge Arturo Espadas Galván, también puyó: 

-“A México, le urge un Presidente; a México, le urge un Presidente, un Jefe de Estado que nos 

represente y que, ante una visita como la que se tuvo, se aborden los temas de gran importancia 

para este país”. 

En su turno, senador Alejandro Armenta Mier, sin ambages, expuso: 
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-“Sin duda, la visita del Presidente, es fundamental para la consolidación de las relaciones de 

respeto y de soberanía de México y de Estados Unidos”. 

Durante la discusión, diputado panista, Marco Humberto Aguilar Coronado, criticó a bancada de 

Morena en la Permanente y sus “carnales”, por aludir a una foto de la visita de López Obrador a 

Biden, en la que sonríen ambos. 

-“Sí, pero también hay otras en donde hay realmente una mala impresión de la figura del Jefe de 

Estado mexicano, son formas que hay que tomar en cuenta, como contenidos”. 

Al diputado blanquiazul, sólo faltó aludir frase del prócer de Veracruz, don Jesús Reyes Heroles: “la 

forma, es fondo”. 

El diputado priista, José Francisco Yunes Zorrila, fue lapidario: 

-“Lo que vimos ayer (antier) en Washington, fue un soliloquio, por la parte mexicana y confirma la 

dualidad del discurso que, lamentablemente, ha padecido este país a lo largo de tres años y medio. 

Ayer (antier), la participación del Estado mexicano, a través del señor Presidente, rayó en la 

rendición de la dignidad nacional. El único tema de interés para los norteamericanos es el que este 

país, sirva de contención a las oleadas de migración y este país, a través de su gobierno federal, 

solícitamente, ha cumplido”. 

A pregunta que hizo el diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, la diputada Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz, respondió que son tres senadores en Estados Unidos, “nefastos, fachos, al más no poder”, 

Ted Cruz, Marco Rubio y Bob Menéndez, los tres de origen cubano, que en Estados Unidos, se 

quejaron de la visita del presidente López Obrador. 

-“Y los tres, son los que reciben mucho más financiamiento del Club del Rifle, para sus campañas, 

son los que no han aceptado y  no han querido aprobar un presupuesto para Centroamérica, para 

programas de desarrollo, son la gente que está en contra de México, de América Latina, porque son 

racistas, clasistas y perversos”. 

-“Todo lo que hacen es perversidad y corrupción con el Club del Rifle”, porque nada hacen, acusó la 

diputada, por el bien de Cuba ni de América Latina ni de México”. 

En el debate, primer orador del apartado agenda política, fue el senador Emilio Álvarez Icaza 

Longoria, del Grupo Plural, quien fue visceral, al señalar que la visita del presidente López Obrador 

a Washington, se interpreta como “una especie de control de daños”, después del quebranto de la 

Cumbre de las Américas” y advierte serie de mensajes en la reunión con Biden, “que no dejan bien 

parada la visita”. 
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-“El Jefe del Estado mexicano, no fue necesariamente recibido en esos términos; no fue hospedado 

donde se hospedan los Jefes de Estado; no fue recibido como se recibe a los Jefes de Estado y de 

hecho, fue una reunión de dos horas la que tuvo con el presidente Biden”. 

-“En realidad, o fue ni siquiera un comes y te vas”, agregó y observó que, al parecer, la preparación 

de esta reunión,  no fue la adecuada “y el transcurso de la misma, generó algunos tropiezos que, de 

manera protocolaria, son muy delicados”. 

-“Por ejemplo, no hubo una reunión de las comitivas con los Presidentes; después, se canceló esa 

reunión, se canceló. La reunión con el secretario de Estado y el canciller; de tres reuniones que se 

tenían programadas, dos, no salieron en los términos programados y eso tiene implicaciones muy 

importantes en la agenda, más allá de las declaraciones”. 

Si ambages, el senador del MC, Noé Fernando Castañón Ramírez, tras criticar que no hay un balance 

positivo en la relación migratoria entre nuestro país y Estados Unidos, “al contrario, se acordó 

invertir mil 500 millones de dólares, es decir, 31 mil 207 millones de pesos en infraestructura 

fronteriza, cuestionó: 

-“¿Qué es eso?, que nos expliquen”. 

-“¿Es hacer el muro que tanto se habló?, que no pagaría México o en qué se va a invertir”. 

Contexto en el que el legislador opositor, definió: 

-“Esta reunión bilateral, dejó mucho que desear, no podemos hablar de una exitosa reunión cuando 

parece que se fue más a rendir cuentas a los intereses de otro país que a lograr acuerdos que 

favorezcan al territorio nacional”. 

Cual advertimos lunes pasado en esta columna, en el sentido de que el presidente López Obrador 

llega con debilidad político-electoral a la reunión con Biden, todo indica que ese carácter le dieron 

y el encuentro que potencializaba mucho, se desvaneció en menos de dos horas.  

Fallida visita, producto de desatinos en materia de la relación bilateral y desdén a l gobierno de Joe 

Biden, quien ha de tener aún molestia, porque le espetan que China, tiene mejores políticas 

públicas; o cuando el gobierno mexicano lo desaira, en una Cumbre de las Américas. 

¡Y Donald Trump,! ubica al mandatario mexicano: “mi amigo socialista”. 

¡Caramba!  

EN EL CHACALEO 
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La diputada Yeidckol Polevnsky, puntualizó en la Comisión Permanente, que el presidente López 

Obrador no se hospedó en la residencia mexicana en Washington, porque el embajador, Esteban 

Moctezuma Barragán, tiene Covid “y por eso se fue a un hotel”... Orden y respeto al encargo, deben 

tener nuestros representantes populares en la Comisión Permanente, porque cuando piden palabra 

los de Morena, para subir a tribuna, resulta que ceden el lugar a uno del PT o del Verde o del PES; y 

viceversa… Crítica puyante del diputado Gerardo Fernández Noroña al PRI en la Permanente, por 

no dejar que participe en la sesión semana, un diputado del PRD, que le dieron lugar, porque en la 

JCP de Cámara de Diputados, Morena, se opuso a que MC-PRD, tuvieran representante en el órgano 

colegiado… Tras la observación del controversial legislador, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín, 

anunció que el próximo miércoles, acude el coordinador del PRD a ocupar su lugar que cedió el PRI 

en la Permanente… Así que ya está enterado desde ayer, el diputado Luis Espinosa Cházaro, para 

que acuda a la próxima plenaria de la Permanente… Hoy, mañana, pero el ex diputado Porfirio 

Muñoz Ledo, seguramente, replicará a su ex camarada, Gerardo Fernández Noroña, por decir en la 

tribuna de la Permanente, al  senador Jorge Carlos Ramírez Marín: “citas a mi compañero y amigo, 

Porfirio Muñoz Ledo, que anda en el deterioro más absoluto a tal grado que coinciden ustedes con 

él”… ¡Cuidado!... Al controversial legislador del PT o de Morena o del Verde o del PES, recordamos 

el dicho: como te veo, me vi; como me ves, te verás. Y eso, si Dios le da larga vida a al diputado 

Fernández Noroña… Educación y respeto al adversario, para que haya reciprocidad… Desde el lunes 

pasado, advertimos también que Marcelo Ebard, no es bien visto en la Casa Blanca, con Joe Biden 

cual ocupante de la emblemática residencia del poder global en Washington… Así le fue antier… ni 

siquiera se reunió con el secretario de Estado, Antony Blinken. ¡Zas!., para la soberbia del canciller 

mexicano… Y para esos pudientes empresarios mexicanos, que acudieron como parte de la comitiva 

mexicana, que tampoco tuvieron la reunión que esperaban… Ayer, bien que los describió el senador 

Jorge Carlos Ramírez Marín en la tribuna de la Comisión Permanente: siempre son los que más 

ganan, mientras en México, aumenta pobreza y desigualdad… ¡Zas!... ¿En verdad, Esteban 

Moctezuma tiene Covid, o desde las instalaciones de la televisora del Ajusco, dieron otra orden? 

¿Eh?, dada “sana distancia” que marcaron el Ejecutivo Federal y el empresario, Ricardo Salinas 

Pliego... El presidente de la  mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, pondera quela Cámara de 

Diputados, recibió el ciento por ciento en el índice Global de Cumplimiento en Portales de 

Transparencia… Es la primera vez, posiciona, que este órgano del Estado, obtiene la calificación más 

alta en la revisión de primera fase, que realiza el Instituto Nacional de Transparencia, acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales… El diputado, ofrece compromiso para seguir en la 

fortaleza de la transparencia y acceso a la información pública, y dar certeza a las tareas que día a 

día, realiza la representación popular… Ayer, el legislador minatitleco, publico tuit en el que muestra 

a uno de sus hijos cómo escoge bonita corbata que le obsequió con motivo de su cumple… Inmersos 

en asuntos de Veracruz, en el municipio de Gutiérrez Zamora, de mañana al domingo 24 del mes en 
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curso, organizan LX Feria de Nuestra Señora del Carmen… Contemplan grupos de todos los gustos 

musicales, obras infantiles, culturales y eventos deportivos… El alcalde, Frans Aparicio Reyes -

Morena-, invita a esos festejos, gratuitos, en el que los visitantes, podrán degustar sabrosa 

gastronomía de esta región veracruzana y otros atractivos turísticos del municipio… Al posicionar 

visita del presidente López Obrador a la Casa Blanca, el senador Ricardo Monreal Ávila, expone que 

las propuestas del mandatario mexicano, “son atrevidas”, y plantean que México puede ser un 

factor que permita atender oportunamente, fenómenos para la estabilidad regional. Los temas que 

planteó a Joe Biden (migración, seguridad, energía y crecimiento económico), pondera, son 

importantes para la relación bilateral, destaca el político de Zacatecas…   

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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   14 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Contagios siguen al alza.- México llegó a un nuevo récord de contagios de Covid-19 por segundo día 

consecutivo en la quinta ola, al reportar 37 mil 346 nuevos casos y 72 fallecimientos en solo 24 horas. 

El martes pasado, se contabilizaron 36 mil 334 contagios y 92 muertes. El Consorcio Mexicano de 

Vigilancia Genómica indicó que durante la quinta ola el sublinaje original BA.1 cedió rápidamente ante 

el BA.2, luego llegó su descendiente BA.2.12.1, pero en la actualidad comienza a dominar el BA.5, uno 

de los más contagiosos hasta ahora conocidos. [HERALDO / p11] [MILED / pp-p16] 

Quinta ola ya supera a las primeras dos: Ssa.- La quinta ola de contagios por Covid-19 continúa con 

su ritmo ascendente y supera a las dos primeras olas registradas en verano e invierno del 2020. Datos 

de la Secretaría de Salud señalan que entre desde el 31 de mayo hasta el 12 de julio, las variantes del 

coronavirus afectaron a 475 mil 293 mexicanos, cifra mayor a los 425 mil contagios reportados en la 

primera ola y a los 463 mil de la segunda ola. [MILENIO / p13] 

En un mes suben 54% los decesos por Covid.- Durante el desarrollo de la quinta ola, en poco más de 

un mes, los fallecimientos por Covid-19 aumentaron en 54 por ciento, al pasar de 216 defunciones en 

la semana del 9 al 15 de junio, a 333 entre el 7 y el 13 de julio, de acuerdo con informes de la Secretaría 

de Salud. Por su parte, la OPS informó que México documentó 302 muertes por Covid durante la 

última semana, lo que representa un aumento de 52 por ciento respecto a la semana previa. [LA 

RAZÓN / p13] 

Walmart venderá pruebas de autodiagnóstico de Covid-19.- Walmart México y Centroamérica 

anunció que en su catálogo de productos de farmacia incluirá la venta en México de pruebas nasales 

de autodiagnóstico del laboratorio Roche. Sostiene que las pruebas cuentan con la correspondiente 

autorización sanitaria y se comercializarán en Walmart Express y Supercenter, así como en sus sitios 

en línea. [MILED / p2] 

Científicos trabajan en vacunas que contengan varias dosis en una sola aplicación.- Un equipo 

liderado por el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) desarrollaron micropartículas para ser 

usadas en las vacunas y que pueden ajustarse para administrar carga útil en diferentes momentos, 

según un estudio publicado en Sciencie Advances. La mayoría de las vacunas requieren de varias dosis, 

pero con estas micropartículas se podría lograr que una sola aplicación contuviera las dosis necesarias 

y se fueran liberando cuando corresponda. [ABC / p10] 
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steal march in leadership battle 

Inflation hurtles to highest since 
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Inflation continued torrid 
rise in June 

Soaring inflation tightens squeeze 

on U.S. consumers 

El gobierno aumenta el recargo a 
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exterior 

14 juillet un d´filé de temps de 
guerre 

Sánchez logra apoyos a su plan fiscal y 
Podemos pide más subidas 

US inflation’s 40- years high piles 
pressure on Fed big rates rise 

Castillo encabezaría mafia que influyó 
en ascensos en FF.AA. y PNP, según 

fiscalía 

 

   Prices up 9.1% in June, 
highest since ‘81 

Constitución: Senadores de 
centroizquierda defienden rebaja de 
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imparte en el plebiscito 

Vencer no 1º turno evitaria golpe, diz 
Lula a senadores 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• La inflación de EEUU prosigue su ascenso y llega al 9,1%, la mayor desde 1981 

• John Bolton se jacta en televisión de ayudar a planear "golpes de Estado" en otros países 

• Ucrania y Rusia logran primeros avances en la negociación para desbloquear el cereal ucranio 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Implosión en Morena: la lucha por obtener una candidatura ha desatado una pelea descarnada 

dentro del partido.- Se inició un fuerte enfrentamiento en Puebla, en donde el gobernador Miguel 

Barbosa, sostiene una pelea con el actual coordinador de los diputados federales, Ignacio Mier, quien 

aspira a gobernar esa entidad, lo que ha causado el disgusto de Barbosa. [INFOBAE] 

Diputados de MC y PAN visitan Ucrania para conocer crisis humanitaria.- Los diputados de Movimiento 

Ciudadano Jorge Álvarez Máynez, Salomón Chertorivski, Julieta Mejía y el panista Riult Rivera 

acudieron a Ucrania para conocer la crisis humanitaria producto de la invasión de Rusia y para llevar 

un mensaje de solidaridad al pueblo ucraniano y promover la cooperación desde el Legislativo y la 

sociedad civil mexicana. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PRI 

Difundido un nuevo audio de Alejandro Moreno: “Seguiré en el PRI hasta 2024”.- La guerra de los 

audios contra el presidente del PRI continúa. En un nuevo capítulo, la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, difundió una grabación en la que se escucha hablar a Alejandro Alito Moreno sobre 

su partido y afirmar que será él quien elija los candidatos del partido de cara a las elecciones de 2024. 

[EL PAÍS, SPUTNIK] 

Osorio Chong insistió en la renuncia Alito Moreno del PRI: “Debe de salir para no lastimarlo”.- Miguel 

Ángel Osorio Chong, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 

Sanado de la República, insistió en que Alejandro Moreno, dirigente nacional de dicho instituto 

político, debe dejar su puesto para que el tricolor no salga afectado en las elecciones de 2023 y 2024. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

El presidente de México anuncia inversión de $40.000 millones de empresas de EEUU para 2024.-  El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció que empresas de EEUU invertirán 

$40.000 millones en este país latinoamericano, desde esta fecha hasta 2024, durante una reunión con 

empresarios de ambos países organizada por la Cámara Americana de Comercio en Washington, 

informó el canciller, Marcelo Ebrard.[SPUTNIK, FORBES, EL PAÍS] 

Empresarios de EU expresan dudas por política energética de López Obrador.- Empresarios 

estadounidenses expresaron el miércoles “dudas” sobre la política energética de México durante un 

foro celebrado en Washington con el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, explicó 

el director de la petrolera estatal mexicana Pemex, Octavio Romero Oropeza. [FORBES, EFE] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/implosion-en-morena-la-lucha-por-obtener-una-candidatura-ha-desatado-una-pelea-descarnada-dentro-del-partido/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1657721379
https://www.forbes.com.mx/diputados-de-mc-y-pan-visitan-ucrania-para-conocer-crisis-humanitaria/
https://elpais.com/mexico/2022-07-13/difundido-un-nuevo-audio-de-alejandro-moreno-seguire-en-el-pri-hasta-2024.html
https://mundo.sputniknews.com/20220713/esos-pendejos-alito-moreno-insulta-a-expresidentes-del-pri-en-nuevo-audio-1128148671.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/13/osorio-chong-insistio-en-la-renuncia-alito-moreno-del-pri-debe-de-salir-para-no-lastimarlo/
https://mundo.sputniknews.com/20220713/el-presidente-de-mexico-anuncia-inversion-de-40000-millones-de-empresas-de-eeuu-para-2024-1128150903.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.forbes.com.mx/empresas-de-eu-invertiran-40-mil-mdd-en-mexico-ebrard/
https://elpais.com/mexico/2022-07-13/lopez-obrador-explica-en-washington-la-inversion-de-las-empresas-de-ee-uu-40000-millones-de-dolares-hasta-el-final-del-sexenio.html
https://www.forbes.com.mx/empresarios-de-eu-expresan-dudas-por-politica-energetica-de-lopez-obrador/
https://www.efe.com/efe/america/portada/empresarios-de-ee-uu-expresan-dudas-por-la-politica-energetica-lopez-obrador/20000064-4850024
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OIT felicita a México por reforma laboral pese a contexto de incertidumbre.- Guy Ryder, director 

general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), felicitó al gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador por la reforma laboral de 2019, ya que su implementación se da en medio de un difícil 

panorama económico, social y laboral, así como la pandemia de Covid-19 y tensiones geopolíticas. 

[FORBES] 

Comisión de DDHH de México pide reparación por tortura a migrante salvadoreño.- La Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de México emitió el miércoles una recomendación a 

autoridades involucradas en un caso de malos tratos y tortura a una persona migrante de 

nacionalidad salvadoreña. [EFE]  

Las lecciones de historia de López Obrador a los pies de Luther King.- El presidente mexicano convirtió 

una visita al monumento del defensor de los derechos civiles en Washington en un mitin improvisado 

y conciliador: “No todo en la relación con EE UU ha sido agravio” [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Peña Nieto puso en venta su vivienda de lujo en Madrid tras conocer que la Fiscalía le investigaba.- 

El expresidente mexicano, que está siendo indagado por lucrarse de un esquema de transferencias 

irregulares, pide 652.918 dólares por su piso en una de las mejores zonas de la capital española. [EL 

PAÍS] 

“Da la impresión de un pacto para engañar al presidente”: así negoció la Fiscalía el caso de Emilio 

Lozoya.- La Fiscalía General de la República (FGR) negoció con el exdirector de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) Emilio Lozoya y su familia un acuerdo después de meses de escuchas y vigilancia. Informes 

internos y conversaciones grabadas, a las que ha tenido acceso EL PAÍS, ayudan a reconstruir cómo 

fue el diálogo entre la dependencia que dirige Alejandro Gertz Manero y el ahora imputado por los 

casos Odebrecht y Agronitrogenados. [EL PAÍS] 

FRONTERA 

EEUU asegura que México tiene que hacer "su parte" en la frontera.- El embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar, aseguró el miércoles que el Gobierno mexicano tiene que hacer "su parte" 

en su lado de la frontera, y celebró que se haya comprometido a invertir 1.500 millones de dólares 

para reforzar la infraestructura fronteriza. [EFE] 

Los cuerpos de los migrantes mexicanos muertos en la tragedia de San Antonio vuelven a casa.-  En 

total, 53 fallecidos entre mexicanos y centroamericanos en la que es hasta el momento la mayor 

tragedia migrante documentada en suelo estadounidense de la historia. Los cuerpos de 25 de los 26 

difuntos procedentes de México comienzan el miércoles la vuelta a casa, según la Secretaría de 

Relaciones Exteriores (SRE). [EL PAÍS,DIARIO LAS AMÉRICAS, AP, WASHINGTON POST, DW] 

GENERAL 

El cartel de Sinaloa irrumpe a las puertas de la Ciudad de México.- Un operativo para desmantelar 

una célula vinculada a los hijos de ‘El Chapo’ en la entrada sur de la capital resucita el temor de la 

presencia del narco en el corazón financiero y político del país. [EL PAÍS] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ataques con misiles rusos dejan 10 muertos en Ucrania.- Ataques con misiles rusos en la ciudad de 

Mykolaiv, en el sur de Ucrania, mataron al menos a cinco personas, dijeron las autoridades ucranianas 

el miércoles. Fue el más reciente de una serie de bombardeos en todo el país en el último día que 

dejaron al menos 10 muertos y casi 20 heridos en las regiones del este y sur. [AP] 

Rusia dice haber matado a más de 350 militares de Ucrania en un bombardeo contra un astillero en 

Mikolaiv.- El Gobierno de Rusia aseguró el miércoles haber matado a más de 350 militares ucranianos 

en un bombardeo contra un astillero en la ciudad de Mikolaiv, situada en el sur del país, en el marco 

de la invasión desatada el 24 de enero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

EEUU acusa a Rusia de la deportación de hasta 1,6 millones de ucranianos.- Estados Unidos acusó el 

miércoles a Moscú de la deportación a Rusia de entre 900.000 y 1,6 millones de ucranianos, incluidos 

260.000 niños, para cambiar la composición demográfica de Ucrania, así como de la desaparición 

de miles de civiles. [EFE] 

Corea del Norte reconoce la independencia de las Repúblicas de Donetsk y Lugansk.- La República 

Popular Democrática de Corea (RPDC) tomó la decisión de reconocer la independencia de las 

Repúblicas de Donetsk (RPD) y Lugansk (RPL). Este sería el tercer país en reconocer la RPD y la RPL 

después de Rusia y Siria. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Ucrania rompe las relaciones diplomáticas con Corea del Norte tras el reconocimiento de las 

repúblicas populares de Donetsk y Lugansk.- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Ucrania anunció el 

miércoles la ruptura de las relaciones diplomáticas con la República Popular Democrática de Corea, 

horas después de que Pionyang reconociera la independencia y soberanía de las repúblicas 

populares de Donetsk y Lugansk.  [RT, DW] 

NEGOCIACIONES 

Ucrania y Rusia logran los primeros avances en la negociación para desbloquear el cereal ucranio.- 

Delegaciones técnicas y expertos militares de Ucrania, Rusia y Turquía, acompañados por 

diplomáticos de Naciones Unidas, lograron el miércoles los primeros progresos en Estambul para tratar 

el establecimiento de un corredor naval en el mar Negro que permita sacar el cereal ucranio 

bloqueado por la invasión iniciada en febrero por Vladímir Putin. [EL PAÍS, EFE, RT, AP] 

La ministra de Exteriores de Alemania dice que no ve posible negociar con Rusia para poner fin a la 

guerra en Ucrania.- La ministra de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, dijo el miércoles que 

no ve posible negociar con Rusia para intentar poner fin a la invasión de Ucrania, desatada el 24 de 

febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

La UE, EEUU y países aliados apoyan el proceso abierto en la CIJ contra Rusia por presunto genocidio 

en Ucrania.- Estados Unidos, Japón, Canadá, Nueva Zelanda y países de la Unión Europea, como 

España, Francia, Italia, Reino Unido o Alemania, reiteró su apoyo a Ucrania ante el proceso abierto 

en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) contra Rusia por presunto genocidio en el país en el marco 

de la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unos 40 países piden a Rusia terminar la guerra en Ucrania.- Cerca de 40 países pidieron el miércoles 

a Rusia detener la guerra en Ucrania, según un comunicado conjunto emitido en la sede de la ONU 

en Nueva York. [DW] 
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Expertos de la ONU cifran en 16.000 los rusos detenidos por protestar contra la guerra.- Más de 16.000 

personas han sido detenidas en Rusia a lo largo de los últimos meses por protestar contra la guerra de 

Ucrania, calculan expertos de Naciones Unidas denunciaron la continuada represión que sufren 

activistas y periodistas rusos. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

CICR expresa su preocupación por los cientos de millones de personas que corren riesgo de sufrir 

hambre.- El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) expresó su preocupación por los cientos de 

millones de personas que corren riesgo de sufrir hambre a niveles críticos en los próximos meses ante 

el aumento de la pobreza extrema, la desigualdad y la inseguridad alimentaria, sobre todo en 

algunas zonas de África y Oriente Medio, a raíz de perturbaciones en los sectores alimentario, 

energético y financiero. [EUROPA PRESS] 

Subvariantes de ómicron impulsan nuevas infecciones en América: OPS.- La Organización 

Panamericana de la Salud (OPS) advirtió el miércoles de los crecientes casos de Covid-19 provocados 

por las muy infecciosas subvariantes de ómicron BA.4 y BA.5, pese a que los números generales en 

América han caído. [FORBES, REUTERS, EFE, AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La Administración Biden crea un grupo de trabajo para identificar maneras de defender el derecho 

al aborto en EEUU.- El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció la constitución de un 

grupo de trabajo sobre derechos reproductivos con el fin de identificar maneras de proteger el 

acceso a la atención médica para la interrupción del embarazo, después de que el Tribunal Supremo 

estadounidense anulase el precedente legal que permitía esta práctica. [EUROPA PRESS] 

LEGISLATIVO 

John Bolton se jacta en televisión de ayudar a planear "golpes de Estado" en otros países.- El exasesor 

de Seguridad Nacional de Estados Unidos, además exembajador ante Naciones Unidas y funcionario 

en varios gobiernos republicanos, John Bolton, se jactó de ayudar a planear golpes de Estado en otros 

países y afirmó que el asalto al Capitolio de Washington en enero de 2021 “se quedó corto”. [FRANCE 

24, DW, EL PAÍS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

5 meses de prisión a otro acusado de asaltar el Capitolio.- El juez federal Christopher Cooper también 

condenó a David Alan Blair a 18 meses de libertad supervisada después de su condena en prisión y 

le ordenó pagar 2.000 dólares en restitución, dijo William Miller, vocero de la procuraduría general 

para el Distrito de Columbia. [AP] 

MIGRACIÓN 

Coalición de 19 estados pide a la Corte Suprema dejar sin efecto las prioridades de deportación.- 

Una coalición integrada por 19 estados gobernados por republicanos solicitó el miércoles a la Corte 

Suprema de Justicia que deje sin efecto las prioridades de deportación del gobierno de Joe Biden, 

enfocada solo en aquellos extranjeros que cometen delitos graves y se convierten en una amenaza 

a la seguridad pública y nacional de Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 
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CORONAVIRUS 

EEUU concede una autorización de emergencia a la vacuna de Novavax contra la covid.- La 

Administración de Alimentos y Fármacos de EEUU concedió el miércoles autorización de emergencia 

para el uso de la vacuna contra la covid-19 de Novavax, que se convierte en el cuarto suero de este 

tipo en ser aprobado en el país. [EFE, TELEMUNDO] 

GENERAL 

La inflación de EEUU prosigue su ascenso y llega al 9,1%, la mayor desde 1981.- La inflación en Estados 

Unidos prosigue su ascenso y en junio se situó en el 9,1 %, una tasa no vista desde 1981 y empujada, 

como viene siendo habitual en los últimos meses, por el encarecimiento de la energía y de los 

alimentos. [EFE, AP, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Piden en Texas, por segundo día, ahorrar electricidad.- El operador de la red eléctrica de Texas pidió 

nuevamente a los hogares y empresas reducir el uso de electricidad el miércoles por la tarde mientras 

una ola de calor continúa sofocando el estado. [REFORMA] 

CANADÁ 

Banco central canadiense eleva tasa de interés en 1 punto.- El Banco de Canadá anunció el 

miércoles la elevación de su tasa de interés de referencia en 1 punto porcentual para combatir la 

inflación y advirtió que probablemente habrá nuevos aumentos. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Chaves ataca a La Nación y dice que la libertad de prensa "goza de buena salud".- El presidente de 

Costa Rica, Rodrigo Chaves, lanzó el miércoles un fuerte ataque al Grupo Nación, al que pertenece 

el diario La Nación, en el contexto de un polémico cierre y afirmó que la libertad de prensa en el país 

"goza de buena salud". [EFE] 

EL SALVADOR 

El Salvador: CIDH mantiene medidas a favor de periodistas de El Faro.- La Comisión Interamericana 

de Derechos Humanos (CIDH) decidió mantener las medidas cautelares a favor de miembros del 

medio salvadoreño El Faro, según informó el miércoles en un comunicado. [DW] 

HAITÍ 

Haití: Choques entre pandillas dejan decenas de muertos.- Docenas de personas han muerto en 

cuatro días de enfrentamientos entre pandillas en un violento vecindario de la capital de Haití, dijeron 

las autoridades locales, el más reciente derramamiento de sangre en una ola de creciente violencia 

en el país. [AP] 

NICARAGUA 

La SIP pide "cerrar filas" en defensa de seis periodistas presos en Nicaragua.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa (SIP) advirtió el miércoles sobre el deterioro del estado de salud de seis 

periodistas condenados en Nicaragua hasta 13 años en prisión y reclamó su "liberación inmediata" al 

Gobierno de Daniel Ortega, al que responsabilizó de lo que les pueda suceder. [EFE] 

 

 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ee-uu-concede-una-autorizacion-de-emergencia-a-la-vacuna-novavax-contra-covid/20000013-4850191
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/coronavirus/la-fda-autoriza-el-uso-de-emergencia-de-la-vacuna-de-novavax-contra-el-rcna38126
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-inflacion-de-ee-uu-se-situa-en-el-9-1-y-bate-un-nuevo-record-40-anos/20000064-4849825
https://apnews.com/article/noticias-f72c69b65328c64054b0b25f75fc14c8
https://www.dw.com/es/inflaci%C3%B3n-de-eeuu-alcanza-su-mayor-nivel-desde-1981/a-62462052
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/economia/la-inflacion-en-eeuu-apunta-a-su-nivel-mas-alto-desde-1981-debido-al-a-rcna37992
https://www.univision.com/noticias/dinero/inflacion-junio-eeuu-precio-gasolina-rentas-vivienda-alimentos
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-en-texas-otra-vez-ahorrar-electricidad/ar2436134?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://apnews.com/article/noticias-d5fd9143869b565de8dd17d80ecb82a5
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/chaves-ataca-a-la-nacion-y-dice-que-libertad-de-prensa-goza-buena-salud/20000013-4850149
https://www.dw.com/es/el-salvador-cidh-mantiene-medidas-a-favor-de-periodistas-de-el-faro/a-62464551
https://apnews.com/article/noticias-55161982e41f70f05d1c7e2a8fd5288f
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-sip-pide-cerrar-filas-en-defensa-de-seis-periodistas-presos-nicaragua/20000013-4849998


 14 de julio de 2022 

PANAMÁ 

Panamá: obreros de construcción paran contra alza alimentos.- Miles de trabajadores de la industria 

de la construcción en huelga marcharon el miércoles en la capital panameña y otros puntos del país 

en respaldo a las protestas contra el alto precio de los combustibles y los alimentos, pese a las medidas 

del gobierno para mitigar los aumentos. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández recibe al expresidente Evo Morales en la Casa Rosada.- El presidente argentino, 

Alberto Fernández, compartió un almuerzo de trabajo con el exmandatario boliviano Evo Morales 

(2006-2019), en donde dialogaron sobre la actualidad de la región y la "profundización de lazos" entre 

ambas naciones, de acuerdo a un comunicado oficial. [EFE] 

Argentina: huelga del campo contra falta de gasoil e insumos.- Las principales asociaciones de 

productores agropecuarios de Argentina realizaron el miércoles una huelga de 24 horas con 

movilizaciones en protesta por el faltante de gasoil y la dificultad para importar insumos y en reclamo 

de políticas que favorezcan la productividad en el sector. [AP] 

BOLIVIA 

Bolivia: preparan otro juicio ordinario contra ex presidenta.- El Tribunal Constitucional de Bolivia dio 

vía libre a un nuevo juicio ordinario contra la expresidenta interina Jeanine Áñez, condenada 

recientemente a 10 años de prisión y a quien le han negado un juicio de responsabilidades en la 

Asamblea Legislativa por la crisis política de 2019. [AP] 

BRASIL 

El Congreso brasileño declara la "emergencia" para ampliar ayudas en el año electoral.- La Cámara 

de Diputados de Brasil aprobó el miércoles una propuesta que declara al país en "estado de 

emergencia" y libera un paquete de ayudas sociales impulsado por el Gobierno de Jair Bolsonaro, a 

menos de tres meses para las elecciones. [EFE, RT] 

CHILE 

Detienen en Países Bajos a una ex alcaldesa chilena acusada de fraude fiscal.- Las autoridades de 

Países Bajos detuvieron el miércoles a la exalcaldesa de Antofagasta Karen Rojo, sentenciada por la 

Justicia de Chile a cinco años y un día de prisión por fraude fiscal. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Colombia confirma que "Iván Márquez" sigue vivo y "está protegido por Maduro".- El Gobierno 

colombiano dio por "válido" el miércoles el video donde aparecen varios líderes de las disidencias de 

las FARC de la "Segunda Marquetalia" alegando que su máximo jefe, Luciano Marín Arango, alias 

"Iván Márquez", sobrevivió a un atentado y aseguró que "está siendo protegido por el régimen de 

(Nicolás) Maduro". [EFE] 

Al menos un militar muerto y otros cuatro heridos tras una ataque del Clan del Golfo en el norte de 

Colombia.- Al menos un militar murió y otros cuatro resultaron heridos tras caer en una emboscada 

del Clan del Golfo en el municipio de Chigorodó, en el departamento de Antioquia, norte de 

Colombia. [EUROPA PRESS] 
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ECUADOR 

Presidente de Ecuador dice que afrontó "tres batallas contra la democracia".- El presidente de 

Ecuador, el conservador Guillermo Lasso, aseguró el miércoles que ha enfrentado "tres batallas contra 

la democracia" que pusieron en jaque a su Gobierno, acontecidas casi de manera simultánea en 

semanas pasadas. [DW] 

Arrancan los diálogos en las mesas temáticas entre el Gobierno de Ecuador e indígenas.- 

Representantes del Gobierno de Ecuador y del movimiento indígena instalaron el miércoles las mesas 

de diálogo relacionadas con la focalización de los subsidios a los combustibles y la moratoria de 

deudas, contempladas en el marco del "acuerdo de paz", que puso fin a unas protestas en junio que 

duraron 18 días. [EFE, AP] 

PERÚ 

Abren una investigación al presidente de Perú por presunto tráfico de influencias.- La Fiscalía de Perú 

dispuso el miércoles abrir una investigación preliminar contra el presidente de Perú, Pedro Castillo, por 

la presunta comisión del delito de tráfico de influencias y lo citó para que el próximo 4 de agosto 

declare por ese caso. [EFE, AP, FRANCE 24] 

Declarado un terremoto de magnitud 5,4 en el sur de Perú.- Un terremoto de magnitud 5,4 se 

registró  cerca de la costa en el sur de Perú, según el Instituto Geofísico de Perú. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

José Mujica: "Latinoamérica tiene una gran deuda social".- Enredada. Así ve el expresidente uruguayo 

José Mujica (2010-2015) a Latinoamérica, una región que tiene "una gran deuda social" y en la que 

hay una tendencia "a que se acentúe la desigualdad". [EFE] 

VENEZUELA 

El mercado se reajusta en Venezuela con entradas y salidas de multinacionales.- Varias empresas 

multinacionales han cesado o reducido operaciones en Venezuela mientras que otras han entrado 

al país en los últimos dos años, un proceso que los expertos consideran reajustes en el mercado, 

provocados, principalmente, por la flexibilización gubernamental de controles económicos. [EFE] 
 

EUROPA 

Bruselas pide "controles" frente a los programas de espionaje.- El tercer informe anual sobre el Estado 

de Derecho en la Unión Europea, publicado, subraya la necesidad de que haya "controles y 

equilibrios nacionales" que garanticen salvaguardias y el respeto de los derechos fundamentales 

frente al uso de programas de espionaje como Pegasus. [EFE] 

Claves del informe sobre el Estado de Derecho 2022 en la UE.- Recomendaciones específicas dirigidas 

a cada Estado miembro y observaciones sobre el uso de programas espía, como Pegasus, son dos 

de las novedades del tercer informe sobre el Estado de Derecho en la UE, publicado por la Comisión 

Europea y que llega en el contexto de la guerra de Rusia en Ucrania. [EFE] 

ALEMANIA 

Gazprom no garantiza el suministro del gas a la UE a través del NordStream a partir del 21 de julio.- El 

consorcio de gas ruso Gazprom dijo el miércoles que ahora mismo no puede garantizar la operación 

segura del gasoducto Nord Stream, que transporta gas ruso a Alemania por debajo del mar Báltico, 

ante las dudas sobre la turbina retenida en Canadá, de cuya devolución no tiene constancia. 

[ESPAÑOL, DW] 
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Alemania presenta un nuevo paquete de medidas climáticas.- El gobierno alemán presentó el 

miércoles un nuevo paquete de medidas climáticas para reducir la brecha de emisiones en los 

sectores de transporte y vivienda como parte del plan nacional de alcanzar la neutralidad de 

carbono para 2045. [AP, DW] 

GRECIA 

Prenden fuego a la sede en Atenas del diario 'Real News'.- La sede en Atenas del diario griego 'Real 

News', que alberga también las oficinas de la emisora de radio homónima, sufrió la madrugada del 

miércoles un ataque incendiario. [EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Hungría declara estado de emergencia en el sector energético.-  El Gobierno húngaro decreta el 

estado de emergencia en el sector de energía, anunció el jefe de la oficina del primer ministro, 

Gergely Gulyás. En este contexto, indicó, el país prohíbe las exportaciones de productos energéticos 

y leña. [SPUTNIK, EFE] 

La Eurocámara denuncia regresión democrática en Hungría y acusa a los 27 de violar el derecho UE 

por inacción.- La comisión de Justicia y Libertades Civiles del Parlamento Europeo insistió el miércoles 

en denunciar la regresión democrática en Hungría y pedido que sigan congelados los fondos de 

recuperación que le corresponden, al tiempo que ha avisado a los Veintisiete de que el aplazamiento 

sistemático del proceso para examinar las amenazas al Estado de derecho suponen una violación 

del Derecho comunitario. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Mario Draghi, pendiente del Cinco Estrellas en la víspera de una moción.- El primer ministro de Italia, 

Mario Draghi, siguió el miércoles los movimientos de uno de los principales aliados de su coalición, el 

Movimiento 5 Estrellas (M5S), un día antes de que se vote una moción de confianza de la que el 

partido podría desmarcarse, desencadenando una crisis. [EFE] 

Italia: Taxistas protestan contra mayor competencia.- Cientos de conductores de taxis en Italia 

protestaron por segundo día el miércoles contra el plan del gobierno de permitir un aumento de la 

competencia, incluso de servicios de viaje compartido. [AP] 

IRLANDA 

El Gobierno de coalición de Irlanda supera la moción de censura presentada por el Sinn Féin.- El 

Gobierno de coalición de Irlanda superó con 85 votos a favor, 66 en contra y una abstención la 

moción de censura presentada por el partido nacionalista irlandés Sinn Féin. [EUROPA PRESS] 

POLONIA 

Reporte denuncia situación de estado de derecho en Polonia.- La rama ejecutiva de la Unión Europea 

denunció el miércoles la situación del estado de derecho en Polonia y Hungría, enfocándose en 

posibles violaciones a su sistema judicial y medios de comunicación en su reporte anual. [AP] 

HRW exige al Gobierno de Polonia que retire los cargos contra una activista acusada de ayudar a 

abortar.- La ONG Human Right Watch (HRW) exigió el miércoles al Ministerio de Justicia de Polonia 

que retire los cargos contra la activista por el derecho al aborto Justyna Wydrzynska, que ha sido 

acusada de haber colaborado para facilitar un aborto a una mujer que tenía una relación abusiva. 

[EUROPA PRESS] 
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PORTUGAL 

Portugal, España, sur de Francia combaten grandes incendios.- Una serie de incendios está asolando 

partes de Europa, en particular Portugal, España y el sur de Francia, en medio de una ola de calor 

inusual que las autoridades atribuyen al cambio climático. [AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

El Gobierno británico bloquea la moción de censura de los laboristas a Boris Johnson.- Downing Street 

rechazó el debate de desconfianza presentando en la Cámara de los Comunes por el Partido 

Laborista contra el primer ministro de Reino Unido, Boris Johnson, después considerar que la propuesta 

era un "abuso de poder". [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Un tribunal ruso decreta prisión preventiva contra el opositor ruso Ilya Yashin por difundir información 

falsa.- El Tribunal de distrito de Basmanny de Moscú decretó prisión preventiva durante dos meses 

contra el opositor ruso Ilya Yashin tras la apertura de una investigación penal en su contra por difundir 

información "deliberadamente falsa" sobre las Fuerzas Armadas rusas. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa designa a 3 mujeres a oficina que revisa nombramientos.- El papa Francisco designó a tres 

mujeres como integrantes de la oficina que revisa los nombramientos de obispos, en un paso más 

para dar voz a las mujeres en la gobernanza de la Iglesia Católica. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Ascienden a cerca de 60 los muertos por las últimas inundaciones en Afganistán.- El balance de 

muertos a causa de las inundaciones registradas durante los últimos días en varios puntos de 

Afganistán ascendió a cerca de 60, según confirmaron las autoridades, que agregaron que más de 

70 personas han resultado heridas. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China asegura haber expulsado a un destructor de EEUU de sus aguas territoriales en el mar de China 

Meridional.- El Ejército de China aseguró el miércoles haber expulsado a un destructor 

estadounidense de sus aguas territoriales en los alrededores de las islas Paracelso, en el mar de China 

Meridional, antes de denunciar una "grave violación" de su "soberanía y seguridad". [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos intensifica su presencia en el Pacífico para contrarrestar la influencia de China.- 

Estados Unidos anunció una nueva estrategia para priorizar las relaciones exteriores con los Estados 

del Pacífico en en busca de contrarrestar la influencia de China en la región. [EUROPA PRESS] 

Ola de calor e inundaciones dejan más de 12 muertos en China.-  Las inundaciones y el calor extremo 

han causado varias muertes en el este de China debido al adelanto del calor estival. En la provincia 

de Zhejiang, al este del centro de negocios global de Shanghái, se reportaron temperaturas récord 

de más de 42 grados Celsius (107 Fahrenheit) el miércoles. [AP] 
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COREA DEL SUR 

Allanan agencia de espionaje surcoreana por deportaciones.-  Fiscales de Corea del Sur allanaron el 

miércoles la principal agencia de espionaje del país como parte de las investigaciones de dos 

incidentes relacionados con Corea del Norte, que provocaron críticas de que el gobierno anterior 

pasó por alto los principios básicos de los derechos humanos para mejorar las relaciones con 

Pyongyang. [AP] 

IRÁN 

Irán dice que no abandonará posturas "correctas y lógicas" y que la visita de Biden no dará más 

seguridad a Israel.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, subrayó el miércoles que Teherán no 

abandonará sus "posiciones correctas y lógicas" sobre el acuerdo nuclear de 2015 y ha señalado que 

la visita a Israel por parte del mandatario estadounidense, Joe Biden, que arrancará el mismo día, no 

dará una mayor seguridad a Israel. [EUROPA PRESS, AP] 

Irán no aclara si le ha dado drones a Rusia.-  El canciller iraní insiste en que su país se opone a la guerra 

de Rusia contra Ucrania, pero el miércoles no aclaró si la cooperación militar de Teherán con Moscú 

incluye la venta de drones que podrían transportar misiles. [AP] 

ISRAEL 

Biden defiende la solución de dos estados a su llegada a Israel y aboga por fortalecer los lazos 

bilaterales.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, llegó el miércoles al Aeropuerto Internacional 

Ben Gurión a bordo del Air Force One para iniciar su primera visita por la región, en la que mantendrá 

reuniones con altos cargos de Israel, Palestina y Arabia Saudí. [EUROPA PRESS, FORBES, EFE, 

DW,UNIVISIÓN] 

Viaje de Biden frustra a familia de periodista asesinada.- En el piso familiar de Jerusalén este, la sobrina 

de la periodista Shireen Abu Akleh, asesinada durante una incursión israelí en Cisjordania ocupada, 

se esfuerza por contener su "rabia" y "frustración" mientras ve por la televisión la llegada del Presidente 

estadounidense Joe Biden a Israel. [REFORMA] 

Herido un palestino tiroteado por las fuerzas de seguridad al cruzar la valla de separación en 

Cisjordania.- Un palestino resultó herido el miércoles tras ser tiroteado por las fuerzas de seguridad de 

Israel cerca de la valla de separación en la localidad cisjordana de Anin, en los alrededores de Yenín, 

según fuentes de seguridad palestinas. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Acusan a la Iglesia de la Unificación de Japón de no acabar con sus prácticas fraudulentas.- La Iglesia 

de la Unificación, el grupo religioso de origen surcoreano al que pertenece la madre del asesino 

confeso del ex primer ministro japonés Shinzo Abe --a quien culpó de llevar a la bancarrota a su 

familia-- no habría realizado reformas para acabar con las prácticas fraudulentas para conseguir 

donaciones, según los abogados de los afectados. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Víctimas demandan por 250 mdd por explosión en Beirut.-  Familiares de algunas de las víctimas del 

estallido en el puerto de Beirut presentaron una demanda por 250 millones de dólares en contra de 

la compañía de Estados Unidos y Noruega sospechosa de estar involucrada en el traslado de material 

explosivo al puerto, anunció el miércoles una fundación suiza. [AP] 
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PAKISTÁN 

Las fuerzas de Pakistán matan a cuatro presuntos terroristas cerca de la frontera con Afganistán.- Las 

autoridades de Pakistán anunciaron el miércoles la muerte de cuatro presuntos terroristas en el marco 

de una operación llevada a cabo en la provincia de Waziristán del Norte, situada en la frontera con 

Afganistán. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Damasco acusa a Occidente de "intentar presentar una falta imagen de preocupación" por la crisis 

humanitaria en Siria.- Las autoridades de Siria denunciaron que países occidentales "intentan 

presentar una falsa imagen de preocupación" sobre la situación humanitaria en Siria mientras 

"apoyan el cerco ilegal e inhumano" al país, después de que el Consejo de Seguridad de Naciones 

Unidas aprobara extender durante seis meses la entrega transfronteriza de ayuda en el noroeste del 

país. [EUROPA PRESS] 

SRI LANKA 

Crisis en Sri Lanka: Declaran el estado de emergencia tras huida del presidente.- Sri Lanka declaró el 

miércoles el estado de emergencia y un toque de queda para contener a miles de manifestantes 

que marcharon hacia la oficina del primer ministro, tras la huida del país horas antes del presidente 

Gotabaya Rajapaksa. [RFI] 

El líder opositor de Sri Lanka tilda de "tragedia" el nombramiento del primer ministro como presidente 

interino.- El líder de la oposición de Sri Lanka, Sajit Premadasa, tildó el miércoles de "tragedia" el 

nombramiento como presidente interino del primer ministro, Ranil Wickremesinghe, al tiempo que ha 

denunciado que Wickremesinghe no tiene autoridad para decretar el estado de emergencia y 

declarar un toque de queda. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW] 
 

ÁFRICA 

África buscan financiación privada para proteger los océanos.- Los países de la costa occidental de 

África recurren cada vez más a iniciativas de financiación del clima para mejorar el medio de vida 

de las comunidades costeras, ayudar a la biodiversidad y tomar medidas contra el cambio climático. 

[AP] 

COSTA DE MARFIL 

Costa de Marfil pide a Malí que libere a los 49 soldados marfileños detenidos "injustamente".- Costa 

de Marfil solicitó a Malí que libere a los 49 soldados marfileños detenidos "injustamente" el domingo en 

el aeropuerto de Bamako y acusados por las autoridades de este país de ser "mercenarios". [EUROPA 

PRESS] 

RUANDA 

Un tribunal de Francia condena a un exalcalde ruandés a 20 años por el genocidio de Ruanda.- Un 

tribunal de Francia condenó al exalcalde de la ciudad ruandesa de Gikongoro, Laurent Bucyibaruta, 

a 20 años de cárcel por su participación en el genocidio de 1994 contra los tutsis. [EUROPA PRESS, AP] 
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